

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, pada tahun 2015 Badan Pusat Statistik (BPS) telah berhasil menyusun dan menerbitkan Klasifikasi Baku Lapangan Usaha Indonesia (KBLI) 2015 dengan baik.

KBLI 2015 disusun sebagai penyempurnaan dari klasifikasi sebelumnya yaitu Klasifikasi Baku Lapangan Usaha Indonesia (KBLI) 2009 Cetakan III. Tujuan disusunnya KBLI 2015 adalah memasukkan informasi lapangan usaha “baru”, mengevaluasi lapangan usaha yang sudah ada, dan membuat acuan lapangan usaha yang lebih komprehensif, rinci, dan lengkap untuk memotret perkembangan ekonomi yang begitu pesat.

Sehubungan dengan diterbitkannya KBLI 2015, BPS juga menyusun buku Ringkasan KBLI 2015. Buku tersebut dimaksudkan untuk memudahkan pengguna dalam mengidentifikasi kode lapangan usaha dan menemukan deskripsi lapangan usaha secara sederhana dari setiap kategori. Dengan adanya buku tersebut, diharapkan dapat mempercepat pengguna, khususnya petugas lapangan dan pemeriksa dalam mengelompokkan lapangan usaha pada kegiatan Sensus Ekonomi 2016 secara lebih cepat dan tepat.

Kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan buku ini kami sampaikan penghargaan dan ucapan terima kasih. Dalam rangka penyempurnaan buku ini selanjutnya, saran dan masukan dari para pengguna sangat kami harapkan. Semoga buku ini bermanfaat bagi semua pihak dalam upaya peningkatan kualitas data statistik kita.

Jakarta, September 2015

Kepala Badan Pusat Statistik



**Suryamin**



## PENJELASAN

Klasifikasi Baku Lapangan Usaha Indonesia (KBLI) merupakan salah satu klasifikasi baku yang diterbitkan oleh Badan Pusat Statistik (BPS) untuk pengklasifikasian aktivitas ekonomi. KBLI 2015 merupakan penyempurnaan dari KBLI 2009 Cetakan III. Struktur pengkodean dan penamaan struktur kode dalam KBLI 2015 masih sama dengan KBLI 2009 Cetakan III, sebagai berikut :

- a) **Kategori**, menunjukkan garis pokok penggolongan aktivitas ekonomi. Penggolongan ini diberi kode satu digit kode alfabet. Dalam KBLI 2015, seluruh aktivitas ekonomi di Indonesia digolongkan menjadi 21 kategori, dari A sampai dengan U.
- b) **Golongan Pokok**, merupakan uraian lebih lanjut dari kategori. Setiap kategori diuraikan menjadi satu atau beberapa golongan pokok menurut sifat masing-masing golongan pokok. Setiap golongan pokok diberi kode dua digit angka.
- c) **Golongan**, merupakan uraian lebih lanjut dari golongan pokok. Kode golongan terdiri dari tiga digit angka, yaitu dua digit angka pertama menunjukkan golongan pokok yang berkaitan, dan satu digit angka terakhir menunjukkan aktivitas ekonomi dari setiap golongan yang bersangkutan. Setiap golongan pokok dapat diuraikan menjadi sebanyak-banyaknya sembilan golongan.
- d) **Subgolongan**, merupakan uraian lebih lanjut dari aktivitas ekonomi yang tercakup dalam suatu golongan. Kode subgolongan terdiri dari empat digit, yaitu kode tiga digit angka pertama menunjukkan golongan yang berkaitan, dan satu digit angka terakhir menunjukkan aktivitas ekonomi dari subgolongan

bersangkutan. Setiap golongan dapat diuraikan lebih lanjut menjadi sebanyak-banyaknya sembilan subgolongan.

- e) **Kelompok**, dimaksudkan untuk memilah lebih lanjut kegiatan yang dicakup dalam suatu subgolongan menjadi beberapa kegiatan yang lebih homogen menurut kriteria tertentu. Setiap subgolongan dapat diuraikan lebih lanjut menjadi sebanyak-banyaknya sembilan kelompok.

Ringkasan struktur kode KBLI 2015 disajikan dalam tabel berikut:

Jumlah Kategori, Golongan Pokok, Golongan, Subgolongan, dan Kelompok Pada KBLI 2015

<b>Struktur KBLI 2015</b>	<b>Digit</b>	<b>Jumlah</b>
Kategori	Alfabet	21
Golongan Pokok	2 digit	88
Golongan	3 digit	240
Subgolongan	4 digit	520
Kelompok	5 digit	1573

Penjelasan mengenai cakupan masing-masing kategori dalam KBLI dijelaskan pada bagian berikutnya.

## **Kategori A Pertanian, Kehutanan dan Perikanan**

**Kategori ini mencakup** semua kegiatan ekonomi/lapangan usaha, yang meliputi pertanian tanaman pangan, perkebunan, hortikultura, peternakan, pemanenan hasil hutan serta penangkapan dan budidaya ikan/biota air. Kategori ini juga mencakup jasa penunjang masing-masing kegiatan ekonomi tersebut.

## **Kategori B Pertambangan dan Penggalian**

**Kategori ini mencakup** kegiatan ekonomi/lapangan usaha pengambilan mineral dalam bentuk alami, yaitu padat (batu bara dan bijih logam), cair (minyak bumi) atau gas (gas alam). Kegiatan ini dapat dilakukan dengan metode yang berbeda seperti penambangan dan penggalian di permukaan tanah atau dibawah tanah, pengoperasian sumur pertambangan, penambangan di dasar laut dan lain-lain.

**Kategori ini juga mencakup** kegiatan tambahan untuk penyiapan barang tambang dan galian mentah untuk dipasarkan seperti pemecahan, pengasahan, pembersihan, pengeringan, sortasi, pemurnian bijih logam, pencairan gas alam dan aglomerasi bahan bakar padat.

## **Kategori C Industri Pengolahan**

**Kategori ini mencakup** kegiatan ekonomi/lapangan usaha di bidang perubahan secara kimia atau fisik dari bahan, unsur atau komponen menjadi produk baru. Bahan baku industri pengolahan berasal dari produk pertanian, kehutanan, perikanan, pertambangan atau penggalian seperti produk dari kegiatan industri pengolahan lainnya. Perubahan,

pembaharuan atau rekonstruksi yang pokok dari barang secara umum diperlakukan sebagai industri pengolahan. Unit industri pengolahan digambarkan sebagai pabrik, mesin atau peralatan yang khusus digerakkan dengan mesin dan tangan. Termasuk kategori industri pengolahan di sini adalah unit yang mengubah bahan menjadi produk baru dengan menggunakan tangan, kegiatan maklon atau kegiatan penjualan produk yang dibuat di tempat yang sama di mana produk tersebut dijual dan unit yang melakukan pengolahan bahan-bahan dari pihak lain atas dasar kontrak.

#### **Kategori D Pengadaan Listrik, Gas, Uap/Air Panas dan Udara Dingin**

**Kategori ini mencakup** kegiatan ekonomi/lapangan usaha pengadaan tenaga listrik, gas alam, uap panas, air panas dan sejenisnya melalui jaringan, saluran atau pipa infrastruktur permanen. Dimensi jaringan/infrastruktur tidak dapat ditentukan dengan pasti, termasuk kegiatan pendistribusian listrik, gas, uap panas dan air panas serta sejenisnya dalam lokasi pabrik atau bangunan tempat tinggal.

**Kategori ini juga mencakup** pengoperasian mesin pembangkit listrik dan gas, yang menghasilkan, mengontrol dan menyalurkan tenaga listrik atau gas. Juga mencakup pengadaan uap panas dan udara dingin/sistem tata udara. Termasuk kegiatan produksi es baik untuk kebutuhan konsumsi maupun kebutuhan lainnya.

**Kategori ini tidak mencakup** pengoperasian sarana air bersih dan pembuangan limbah/kotoran, lihat golongan pokok 36 dan 37. Juga tidak mencakup (khususnya jarak jauh) angkutan gas melalui saluran pipa.

## **Kategori E Pengelolaan Air, Pengelolaan Air Limbah, dan Pengelolaan dan Daur Ulang Sampah, dan Aktivitas Remediasi**

**Kategori ini mencakup** kegiatan ekonomi/lapangan usaha yang berhubungan dengan pengelolaan air. Kategori ini juga mencakup pengelolaan berbagai bentuk limbah/sampah, seperti limbah/sampah padat atau bukan yang berasal dari rumah tangga dan industri, yang dapat mencemari lingkungan. Hasil dari proses pengolahan limbah/sampah dapat dibuang atau menjadi input dalam proses produksi lainnya.

## **Kategori F Konstruksi**

**Kategori ini mencakup** kegiatan ekonomi/lapangan usaha di bidang konstruksi, yaitu kegiatan konstruksi umum dan konstruksi khusus pekerjaan bangunan gedung dan bangunan sipil. Kegiatan konstruksi mencakup pekerjaan baru, perbaikan, penambahan dan perubahan, pendirian bangunan atau struktur prafabrikasi di lokasi proyek dan juga konstruksi yang bersifat sementara. **Kegiatan konstruksi umum** berupa konstruksi bangunan tempat tinggal, bangunan kantor, pertokoan, dan bangunan lainnya. Sedangkan konstruksi bangunan sipil seperti jalan kendaraan bermotor, jalan raya, jembatan, terowongan, jalan rel, lapangan udara, pelabuhan dan bangunan air lainnya, sistem irigasi, sistem limbah, fasilitas industri, jaringan pipa dan jaringan listrik, fasilitas olahraga, dan lain-lain. **Kegiatan konstruksi khusus**, seperti penyiapan lahan, instalasi gedung dan penyelesaian gedung dan lain-lain. Pekerjaan konstruksi dapat dilakukan atas nama sendiri atau atas dasar balas jasa/kontrak. Sebagian pekerjaan dan dimungkinkan keseluruhan

pekerjaan konstruksi dapat disubkontrakan. Unit yang melakukan subkontrak kegiatan konstruksi diklasifikasikan di sini. Kategori ini mencakup juga kegiatan perbaikan bangunan gedung dan bangunan sipil.

**Kategori ini dibedakan** menjadi konstruksi lengkap bangunan gedung (Golongan Pokok 41), konstruksi lengkap bangunan sipil (Golongan Pokok 42), dan juga kegiatan konstruksi khusus, jika hanya melakukan sebagian proses konstruksi (Golongan Pokok 43). Persewaan peralatan konstruksi dengan operatornya diklasifikasikan sebagai kegiatan konstruksi khusus (Golongan pokok 43).

Kategori ini juga mencakup pengembangan proyek konstruksi untuk bangunan gedung atau bangunan sipil dengan menggabungkan semua unsur keuangan, teknik dan fisik untuk mewujudkan proyek konstruksi dengan tujuan untuk dijual. Jika proyek konstruksi dari kegiatan tersebut dilakukan tidak untuk dijual, tetapi untuk dioperasikan (yaitu ruangan dalam bangunan tersebut disewakan, kegiatan industri pengolahan dalam pabrik), maka diklasifikasikan sesuai dengan kegiatan operasionalnya, yaitu real estat atau industri pengolahan.

### **Kategori G Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

**Kategori ini mencakup** kegiatan ekonomi/lapangan usaha di bidang perdagangan besar dan eceran (yaitu penjualan tanpa perubahan teknis) dari berbagai jenis barang, dan memberikan imbalan jasa yang mengiringi penjualan barang-barang tersebut. Baik penjualan secara grosir (perdagangan besar) maupun eceran merupakan tahap akhir



dalam pendistribusian barang dagangan. Kategori ini juga mencakup reparasi mobil dan sepeda motor.

Penjualan tanpa perubahan teknis juga mengikutkan kegiatan yang terkait dengan perdagangan, seperti penyortiran, pemisahan kualitas dan penyusunan barang, pencampuran, pembotolan, pengepakan, pembongkaran dari ukuran besar dan pengepakan ulang menjadi ukuran yang lebih kecil, penggudangan, baik dengan pendingin maupun tidak, pembersihan dan pengeringan hasil pertanian, pemotongan lembaran kayu atau logam.

**Perdagangan besar** adalah penjualan kembali (tanpa perubahan teknis) baik barang baru maupun barang bekas kepada pengecer, industri, komersial, institusi atau pengguna profesional, atau kepada pedagang besar lainnya, atau yang bertindak sebagai agen atau broker dalam pembelian atau penjualan barang, baik perorangan maupun perusahaan. Bentuk utama kegiatan ini mencakup pedagang atau saudagar perdagangan besar, yaitu pedagang perdagangan besar yang mendapatkan hak atas barang-barang yang dijualnya, seperti pedagang grosir, pemborong, distributor, eksportir, importir, asosiasi koperasi, kantor penjualan dan kantor cabang penjualan (tetapi bukan toko pengecer) yang dikelola oleh unit-unit perusahaan industri maupun pertambangan, terpisah dari lokasi industri atau penambangan dengan tujuan untuk memasarkan hasil, dengan demikian tidak hanya menerima pesanan yang harus dipenuhi melalui pengapalan langsung dari lokasi industri maupun penambangan. Termasuk juga broker barang dagangan, pedagang komisi dan agen serta pedagang pengumpul, pembeli dan asosiasi koperasi yang diikutsertakan dalam pemasaran hasil-hasil pertanian. Pedagang besar seringkali secara fisik mengumpulkan, menyortir dan memisahkan kualitas barang dalam

ukuran besar, membongkar dari ukuran besar dan mengepak ulang menjadi ukuran yang lebih kecil, misalnya produk farmasi; menyimpan, mendinginkan, mengantar dan memasang barang-barang, terlibat dalam promosi penjualan untuk pelanggannya dan perancangan label.

**Perdagangan eceran** adalah penjualan kembali (tanpa perubahan teknis), baik barang baru maupun bekas, utamanya kepada masyarakat umum untuk konsumsi atau penggunaan perorangan maupun rumah tangga, melalui toko, departement store, kios, mail-order houses, penjual dari pintu ke pintu, pedagang keliling, koperasi konsumsi, rumah pelelangan, dan lain-lain. Pada umumnya pedagang pengecer memperoleh hak atas barang-barang yang dijualnya, tetapi beberapa pedagang pengecer bertindak sebagai agen, dan menjual atas dasar konsinyasi atau komisi.

## **Kategori H Pengangkutan dan Pergudangan**

**Kategori ini mencakup** penyediaan angkutan penumpang atau barang, baik yang berjadwal maupun tidak, dengan menggunakan jalan rel, saluran pipa, darat, perairan atau udara dan kegiatan yang berhubungan dengan itu seperti fasilitas terminal dan parkir, penanganan kargo/ bongkar muat barang, pergudangan dan lain-lain. **Termasuk dalam kategori ini** penyewaan alat angkutan dengan pengemudi atau operator, juga kegiatan pos dan kurir.

## **Kategori I Penyediaan Akomodasi dan Penyediaan Makan Minum**

**Kategori ini mencakup** penyediaan akomodasi penginapan jangka pendek untuk pengunjung dan pelancong lainnya serta penyediaan makanan dan minuman untuk konsumsi segera. Jumlah dan jenis

layanan tambahan yang disediakan dalam kategori ini sangat bervariasi. **Tidak termasuk** penyediaan akomodasi jangka panjang seperti tempat tinggal utama, penyediaan makanan atau minuman bukan untuk dikonsumsi segera atau yang dijual melalui kegiatan perdagangan besar dan eceran.

## **Kategori J Informasi dan Komunikasi**

**Kategori ini mencakup** produksi dan distribusi informasi dan produk kebudayaan, penyediaan sarana untuk mengirimkan atau mendistribusikan produk-produk tersebut, dan juga data atau kegiatan komunikasi, teknologi informasi dan pengolahan data serta kegiatan jasa informasi lainnya.

**Komponen utama dari kategori ini** adalah kegiatan penerbitan (golongan pokok 58), termasuk penerbitan perangkat lunak (software), film dan kegiatan perekaman suara (golongan pokok 59), kegiatan pemrograman dan penyiaran radio dan TV (golongan pokok 60), kegiatan telekomunikasi (golongan pokok 61) dan kegiatan teknologi informasi (golongan pokok 62) dan kegiatan jasa informasi lainnya (golongan pokok 63).

Penerbitan termasuk perolehan hak cipta untuk isi (produk informasi) dan membuat isi ini tersedia untuk masyarakat umum melalui kegiatan reproduksi dan distribusi isi ini dalam berbagai bentuk. Semua bentuk yang mungkin dari penerbitan (dalam bentuk cetak, elektronik atau audio; pemasangan di internet; sebagai produk multimedia seperti CD-ROM dari buku referensi; dan lain-lain) termasuk dalam kategori ini.

**Kegiatan yang berkaitan dengan produksi dan distribusi pemrograman TV** meliputi golongan pokok 59, 60 dan 61, yang

mencerminkan berbagai tahap dalam proses ini. Komponen individu, seperti film, film berseri di televisi, dan lain-lain diproduksi oleh kegiatan di golongan pokok 59, sementara penciptaan program saluran televisi lengkap, dari komponen yang diproduksi di golongan pokok 59 atau komponen lainnya (seperti pemrograman berita secara langsung/live) termasuk dalam golongan pokok 60 . Golongan pokok 60 juga mencakup penyiaran program ini oleh produser. Pendistribusian program televisi lengkap oleh pihak ketiga (tanpa perubahan isi) termasuk dalam golongan pokok 61. Pendistribusian dalam golongan pokok 61 ini dapat dilakukan melalui penyiaran, sistem satelit atau kabel.

### **Kategori K Aktivitas Keuangan dan Asuransi**

**Kategori ini mencakup** aktivitas keuangan, termasuk asuransi, reasuransi dan kegiatan dana pensiun dan jasa penunjang keuangan. **Kategori ini juga mencakup** kegiatan dari pemegang aset, seperti kegiatan perusahaan holding dan kegiatan dari lembaga penjaminan atau pendanaan dan lembaga keuangan sejenis.

### **Kategori L Real Estat**

**Kategori ini mencakup** kegiatan orang yang menyewakan, agen dan atau broker/perantara dalam penjualan atau pembelian real estat, penyewaan real estat dan penyediaan jasa real estat lainnya, seperti jasa penaksir real estat atau bertindak sebagai agen pemegang wasiat real estat. Kegiatan dalam kategori ini bisa dilakukan atas milik sendiri atau milik orang lain yang disewa dan bisa dilakukan atas dasar balas jasa atau kontrak. Termasuk kegiatan pembangunan gedung, yang disatukan dengan pemeliharaan atau penyewaan bangunan tersebut.

Kategori ini mencakup pengelola bangunan real estat. **Real estat** adalah properti berupa tanah dan bangunan.

### **Kategori M Aktivitas Profesional, Ilmiah dan Teknis**

**Kategori ini mencakup** khususnya kegiatan profesional, ilmu pengetahuan dan teknik, kegiatan ini membutuhkan suatu tingkat pelatihan yang tinggi dan menghasilkan ilmu pengetahuan dan ketrampilan khusus yang tersedia untuk pengguna.

### **Kategori N Aktivitas Penyewaan dan Sewa Guna Usaha Tanpa Hak Opsi, Ketenagakerjaan, Agen Perjalanan dan Penunjang Usaha Lainnya**

**Kategori ini mencakup** berbagai macam kegiatan yang mendukung operasional usaha atau bisnis secara umum. Kegiatan ini berbeda dari kegiatan yang termasuk dalam kategori M, karena tujuan utamanya bukanlah transfer ilmu pengetahuan khusus.

### **Kategori O Administrasi Pemerintahan, Pertahanan Dan Jaminan Sosial Wajib**

**Kategori ini mencakup** kegiatan yang sifatnya pemerintahan, yang umumnya dilakukan oleh administrasi pemerintahan. Kategori ini juga mencakup perundang-undangan dan penerjemahan hukum yang berkaitan dengan pengadilan dan menurut peraturannya, seperti halnya administrasi program berdasarkan peraturan perundangan-undangan, kegiatan legislatif, perpajakan, pertahanan negara, keamanan dan keselatan negara, pelayanan imigrasi, hubungan luar negeri dan

administrasi program pemerintah. Kategori ini juga mencakup kegiatan jaminan sosial wajib. Status hukum atau institusi bukanlah, (termasuk didalamnya) faktor penentu bagi suatu kegiatan termasuk kategori ini dari pada kegiatan yang sudah disebutkan sebelumnya. Hal ini dimaksudkan bahwa kegiatan yang diklasifikasikan di tempat lain dalam KBLI tidak termasuk pada kategori ini, meskipun juga dilakukan oleh Badan pemerintahan. Sebagai contoh, administrasi sistem sekolah (peraturan, pemeriksaan, dan kurikulum) termasuk pada kategori ini, tetapi pengajaran itu sendiri tidak (kategori P), dan rumah sakit penjara atau militer diklasifikasikan pada kategori kesehatan (Q). Demikian pula, beberapa kegiatan yang disebutkan pada kategori ini mungkin saja dilakukan oleh selain badan pemerintah.

### **Kategori P Pendidikan**

**Kategori ini mencakup** kegiatan pendidikan pada berbagai tingkatan dan untuk berbagai pekerjaan, baik secara lisan atau tertulis seperti halnya dengan berbagai cara komunikasi. Kategori ini juga mencakup pendidikan yang diselenggarakan oleh institusi yang berbeda dalam sistem sekolah umum pada tingkat yang berbeda-beda seperti halnya pendidikan untuk usia dewasa, program literasi dan lain-lain. Juga mencakup akademi dan sekolah militer, sekolah penjara dan lain-lain sesuai dengan tingkatan masing-masing. Untuk setiap tingkat pendidikan pertama, kelompok ini mencakup pendidikan khusus termasuk siswa cacat baik mental atau fisik.

**Kategori ini mencakup** pendidikan negeri dan swasta juga mencakup pengajaran yang terutama mengenai kegiatan olahraga dan hiburan dan kegiatan penunjang pendidikan. Pendidikan dapat disediakan dalam

ruangan, melalui penyiaran radio dan televisi, internet dan surat menyurat.

### **Kategori Q Aktivitas Kesehatan Manusia dan Aktivitas Sosial**

**Kategori ini mencakup** kegiatan penyediaan jasa kesehatan dan aktivitas sosial. Kegiatan yang termasuk cukup luas cakupannya, dimulai dari pelayanan kesehatan yang diberikan oleh tenaga profesional terlatih di rumah sakit dan fasilitas kesehatan lain, sampai kegiatan perawatan di rumah yang melibatkan tingkatan kegiatan pelayanan kesehatan sampai kegiatan sosial yang tidak melibatkan tenaga kesehatan profesional.

### **Kategori R Kesenian, Hiburan dan Rekreasi**

**Kategori ini mencakup** kegiatan yang cukup luas untuk memenuhi kebutuhan kesenian/kebudayaan, hiburan dan rekreasi masyarakat umum, termasuk pertunjukan langsung, pengoperasian tempat bersejarah, tempat perjudian, olahraga dan rekreasi.

### **Kategori S Aktivitas Jasa Lainnya**

**Kategori ini mencakup** kegiatan dari organisasi bisnis, reparasi komputer dan barang-barang rumah tangga dan barang pribadi, berbagai kegiatan jasa perorangan yang tidak dicakup di tempat lain dalam klasifikasi ini.

**Kategori T Aktivitas Rumah Tangga sebagai Pemberi Kerja; Aktivitas yang Menghasilkan Barang dan Jasa Oleh Rumah Tangga yang Digunakan Untuk Memenuhi Kebutuhan Sendiri**

**Kategori ini mencakup** kegiatan rumah tangga yang mempekerjakan personil domestik, seperti asisten rumah tangga, tukang kebun, dan lain sebagainya yang menyediakan jasa untuk melayani rumah tangga atau anggota rumah tangga (golongan pokok 97) dan kegiatan yang menghasilkan barang dan jasa oleh rumah tangga yang digunakan untuk memenuhi kebutuhan sendiri (golongan pokok 98).

**Kategori U Aktivitas Badan Internasional dan Badan Ekstra Internasional Lainnya**

**Kategori ini mencakup** kegiatan lembaga/badan/instansi dari perwakilan negara asing, badan internasional dan regional lainnya, badan keuangan dan moneter internasional, bank dunia, organisasi bea cukai dunia, organisasi untuk kerjasama dan pengembangan ekonomi, organisasi negara-negara pengekspor minyak, perhimpunan negara-negara Eropa, perhimpunan perdagangan bebas negara-negara Eropa dan lain-lain, seperti perwakilan PBB dan suborganisasi, UNICEF, UNESCO, UNDP, WHO, ILO, ASEAN, IMF, OECD, dan OPEC. Termasuk kegiatan kedutaan besar, dan konsulat.



**Rekapitulasi Struktur KBLI 2015**  
**Kategori A s.d. U**

<b>Struktur KBLI</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>88</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>240</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>520</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>1573</b>



## **A. Pertanian, Kehutanan dan Perikanan**

<b>Struktur KBLI Kategori A</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>12</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>47</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>197</b>



## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

### 01 Pertanian tanaman, peternakan, perburuan dan kegiatan ybdi

#### 011 Pertanian tanaman semusim

##### 0111 Pertanian serealia (bukan padi), aneka kacang dan biji-bijian penghasil minyak

- 01111 Pertanian jagung
- 01112 Pertanian gandum
- 01113 Pertanian kedelai
- 01114 Pertanian kacang tanah
- 01115 Pertanian kacang hijau
- 01116 Pertanian aneka kacang hortikultura
- 01117 Pertanian biji-bijian penghasil minyak makan
- 01118 Pertanian biji-bijian penghasil bukan minyak makan
- 01119 Pertanian serealia lainnya, aneka kacang dan biji-bijian penghasil minyak lainnya

##### 0112 Pertanian padi

- 01121 Pertanian padi hibrida
- 01122 Pertanian padi inbrida

##### 0113 Pertanian sayuran, buah dan aneka umbi

- 01131 Pertanian hortikultura sayuran daun
- 01132 Pertanian hortikultura buah
- 01133 Pertanian hortikultura sayuran buah
- 01134 Pertanian hortikultura sayuran umbi
- 01135 Pertanian aneka umbi palawija
- 01136 Pertanian jamur
- 01137 Pertanian bit gula dan tanaman pemanis bukan tebu
- 01139 Pertanian hortikultura sayuran lainnya

##### 0114 Perkebunan tebu

- 01140 Perkebunan tebu

##### 0115 Perkebunan tembakau

- 01150 Perkebunan tembakau

##### 0116 Pertanian tanaman berserat

- 01160 Pertanian tanaman berserat

## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

### **0119 Pertanian tanaman semusim lainnya**

- 01191 Pertanian tanaman rumput-rumputan dan tanaman pakan ternak
- 01192 Pembibitan bit (bukan bit gula) dan bibit tanaman pakan ternak
- 01193 Pertanian tanaman bunga
- 01194 Pertanian pembibitan tanaman bunga
- 01199 Pertanian tanaman semusim lainnya ytdl

### **012 Pertanian tanaman tahunan**

#### **0121 Pertanian buah anggur**

- 01210 Pertanian buah anggur

#### **0122 Pertanian buah-buahan tropis dan subtropis**

- 01220 Pertanian buah-buahan tropis dan subtropis

#### **0123 Pertanian buah jeruk**

- 01230 Pertanian buah jeruk

#### **0124 Pertanian buah apel dan buah batu (pome and stone fruits)**

- 01240 Pertanian buah apel dan buah batu (pome and stone fruits)

#### **0125 Pertanian sayuran dan buah semak dan buah biji kacang-kacangan lainnya**

- 01251 Pertanian buah beri
- 01252 Pertanian buah biji kacang-kacangan
- 01253 Pertanian sayuran tahunan
- 01259 Pertanian buah semak lainnya

#### **0126 Perkebunan buah-buahan penghasil minyak (oleaginous)**

- 01261 Perkebunan buah kelapa
- 01262 Perkebunan buah kelapa sawit
- 01269 Perkebunan buah oleaginous lainnya

#### **0127 Pertanian tanaman untuk bahan minuman**

- 01270 Pertanian tanaman untuk bahan minuman

#### **0128 Perkebunan tanaman rempah-rempah, aromatik/penyegar, narkotik dan obat**

- 01281 Perkebunan lada
- 01282 Perkebunan cengkeh
- 01283 Pertanian cabai
- 01284 Perkebunan tanaman aromatik/penyegar

## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

- 01285 Pertanian tanaman obat atau biofarmaka rimpang
- 01286 Pertanian tanaman obat atau biofarmaka non rimpang
- 01289 Pertanian tanaman rempah-rempah, aromatik/penyegar, narkotik dan obat lainnya

### **0129 Perkebunan tanaman tahunan lainnya**

- 01291 Perkebunan karet dan tanaman penghasil getah lainnya
- 01299 Pertanian cemara dan tanaman tahunan lainnya

### **013 Pertanian tanaman hias dan pengembangbiakan tanaman**

#### **0130 Pertanian tanaman hias dan pengembangbiakan tanaman**

- 01301 Pertanian tanaman hias
- 01302 Pertanian pengembangbiakan tanaman

### **014 Peternakan**

#### **0141 Peternakan sapi dan kerbau**

- 01411 Pembibitan dan budidaya sapi potong
- 01412 Pembibitan dan budidaya sapi perah
- 01413 Pembibitan dan budidaya kerbau potong
- 01414 Pembibitan dan budidaya kerbau perah

#### **0142 Peternakan kuda dan sejenisnya**

- 01420 Peternakan kuda dan sejenisnya

#### **0143 Peternakan unta dan sejenisnya**

- 01430 Peternakan unta dan sejenisnya

#### **0144 Peternakan domba dan kambing**

- 01441 Pembibitan dan budidaya domba
- 01442 Pembibitan dan budidaya kambing potong
- 01443 Pembibitan dan budidaya kambing perah

#### **0145 Peternakan babi**

- 01450 Peternakan babi

#### **0146 Peternakan unggas**

- 01461 Budidaya ayam ras pedaging
- 01462 Budidaya ayam ras petelur
- 01463 Pembibitan dan budidaya ayam buras
- 01464 Pembibitan dan budidaya itik dan itik manila
- 01465 Pembibitan dan budidaya kalkun

## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

- 01466 Pembibitan dan budidaya burung puyuh
- 01467 Pembibitan dan budidaya burung merpati
- 01468 Pembibitan ayam ras
- 01469 Pembibitan dan budidaya ternak unggas lainnya

### **0149 Peternakan lainnya**

- 01491 Pembibitan dan budidaya burung unta
- 01492 Pengusahaan kokon/kepompong ulat sutera
- 01493 Pembibitan dan budidaya lebah
- 01494 Pembibitan dan budidaya rusa
- 01495 Pembibitan dan budidaya kelinci
- 01496 Pembibitan dan budidaya cacing
- 01499 Pembibitan dan budidaya aneka ternak lainnya

### **016 Jasa penunjang pertanian dan pasca panen**

#### **0161 Jasa penunjang pertanian**

- 01611 Jasa pengolahan lahan
- 01612 Jasa pemupukan, penanaman bibit/benih dan pengendalian hama dan gulma
- 01613 Jasa pemanenan
- 01614 Jasa penyemprotan dan penyerbukan melalui udara
- 01619 Jasa penunjang pertanian lainnya

#### **0162 Jasa penunjang peternakan**

- 01621 Jasa pelayanan kesehatan ternak
- 01622 Jasa perkawinan ternak
- 01623 Jasa penetasan telur
- 01629 Jasa penunjang peternakan lainnya

#### **0163 Jasa pasca panen**

- 01630 Jasa pasca panen

#### **0164 Pemilihan benih tanaman untuk pengembangbiakan**

- 01640 Pemilihan benih tanaman untuk pengembangbiakan

### **017 Perburuan, penangkapan dan penangkaran tumbuhan/ satwa liar**

#### **0171 Perburuan dan penangkapan satwa liar**

- 01711 Perburuan dan penangkapan primata
- 01712 Perburuan dan penangkapan mamalia



## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

- 01713 Perburuan dan penangkapan reptil
- 01714 Perburuan dan penangkapan burung
- 01715 Perburuan dan penangkapan insekta
- 01719 Perburuan dan penangkapan satwa liar lainnya

### **0172 Penangkaran tumbuhan/satwa liar**

- 01721 Penangkaran primata
- 01722 Penangkaran mamalia
- 01723 Penangkaran reptil
- 01724 Penangkaran burung
- 01725 Penangkaran insekta
- 01726 Penangkaran anggrek
- 01727 Penangkaran ikan dan coral/karang
- 01729 Penangkaran tumbuhan/satwa liar lainnya

## **02 Kehutanan dan pemanenan kayu dan hasil hutan selain kayu**

### **021 Pengusahaan hutan**

#### **0211 Pengusahaan hutan tanaman**

- 02111 Pengusahaan hutan jati
- 02112 Pengusahaan hutan pinus
- 02113 Pengusahaan hutan mahoni
- 02114 Pengusahaan hutan sonokeling
- 02115 Pengusahaan hutan sengon/albasia/jeunjing
- 02116 Pengusahaan hutan cendana
- 02117 Pengusahaan hutan alkasia
- 02118 Pengusahaan hutan ekaliptus
- 02119 Pengusahaan hutan lainnya

#### **0212 Pengusahaan hutan alam**

- 02120 Pengusahaan hutan alam

#### **0213 Pengusahaan hasil hutan bukan kayu**

- 02131 Pengusahaan rotan
- 02132 Pengusahaan getah pinus
- 02133 Pengusahaan daun kayu putih
- 02134 Pengusahaan bambu

## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

- 02135 Pengusahaan damar
- 02136 Pengusahaan gaharu
- 02139 Pengusahaan hutan bukan kayu lainnya

### **0214 Pengusahaan pembibitan tanaman kehutanan**

- 02141 Pengusahaan pembibitan tanaman jati
- 02142 Pengusahaan pembibitan tanaman pinus
- 02143 Pengusahaan pembibitan tanaman mahoni
- 02144 Pengusahaan pembibitan tanaman sonokeling
- 02145 Pengusahaan pembibitan tanaman sengon/albasia/jeunjing
- 02146 Pengusahaan pembibitan tanaman jabon
- 02147 Pengusahaan pembibitan tanaman akasia
- 02148 Pengusahaan pembibitan tanaman ekaliptus
- 02149 Pengusahaan pembibitan tanaman kehutanan lainnya

### **022 Pemanenan dan pemungutan kayu**

#### **0220 Pemanenan dan pemungutan kayu**

- 02201 Pemanenan kayu
- 02202 Usaha pemungutan kayu
- 02209 Usaha kehutanan lainnya

### **023 Pemungutan hasil hutan bukan kayu**

#### **0230 Pemungutan hasil hutan bukan kayu**

- 02301 Pemungutan getah karet
- 02302 Pemungutan rotan
- 02303 Pemungutan getah pinus
- 02304 Pemungutan daun kayu putih
- 02305 Pemungutan kokon/kepompong ulat sutera
- 02306 Pemungutan damar
- 02307 Pemungutan madu
- 02308 Pemungutan bambu
- 02309 Pemungutan bukan kayu lainnya

### **024 Jasa penunjang kehutanan**

#### **0240 Jasa penunjang kehutanan**

- 02401 Jasa penggunaan kawasan hutan di luar sektor kehutanan

## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

- 02402 Jasa perlindungan hutan dan konservasi alam
- 02403 Jasa rehabilitasi dan restorasi kehutanan sosial
- 02404 Jasa kehutanan bidang perencanaan kehutanan
- 02405 Jasa sertifikasi, inspeksi, dan verifikasi produk kehutanan
- 02409 Jasa penunjang kehutanan lainnya

### 03 Perikanan

#### 031 Perikanan tangkap

##### 0311 Penangkapan ikan di laut

- 03111 Penangkapan pisces/ikan bersirip di laut
- 03112 Penangkapan crustacea di laut
- 03113 Penangkapan mollusca di laut
- 03114 Penangkapan/pengambilan tumbuhan air di laut
- 03115 Penangkapan/pengambilan induk/benih ikan di laut
- 03116 Penangkapan echinodermata di laut
- 03117 Penangkapan coelenterata di laut
- 03118 Penangkapan ikan hias laut
- 03119 Penangkapan biota air lainnya di laut

##### 0312 Penangkapan ikan di perairan umum

- 03121 Penangkapan pisces/ikan bersirip di perairan umum
- 03122 Penangkapan crustacea di perairan umum
- 03123 Penangkapan mollusca di perairan umum
- 03124 Penangkapan/pengambilan tumbuhan air di perairan umum
- 03125 Penangkapan/pengambilan induk/benih ikan di perairan umum
- 03126 Penangkapan ikan hias di perairan umum
- 03129 Penangkapan biota air lainnya di perairan umum

##### 0313 Jasa penangkapan ikan di laut

- 03131 Jasa sarana produksi penangkapan ikan di laut
- 03132 Jasa produksi penangkapan ikan di laut
- 03133 Jasa pasca panen penangkapan ikan di laut

##### 0314 Jasa penangkapan ikan di perairan umum

- 03141 Jasa sarana produksi penangkapan ikan di perairan umum
- 03142 Jasa produksi penangkapan ikan di perairan umum

## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

03143 Jasa pasca panen penangkapan ikan di perairan umum

### 032 Perikanan budidaya

#### 0321 Budidaya ikan laut

03211 Pembesaran pisces/ ikan bersirip laut

03212 Pembenihan ikan laut

03213 Budidaya ikan hias air laut

03214 Budidaya karang (coral)

03215 Pembesaran mollusca laut

03216 Pembesaran crustacea laut

03217 Pembesaran tumbuhan air laut

03219 Budidaya biota air laut lainnya

#### 0322 Budidaya ikan air tawar

03221 Pembesaran ikan air tawar di kolam

03222 Pembesaran ikan air tawar di karamba jaring apung/karamba jaring tancap

03223 Pembesaran ikan air tawar di karamba

03224 Pembesaran ikan air tawar di sawah

03225 Budidaya ikan hias air tawar

03226 Pembenihan ikan air tawar

03229 Budidaya ikan air tawar di media lainnya

#### 0323 Jasa budidaya ikan laut

03231 Jasa sarana produksi budidaya ikan laut

03232 Jasa produksi budidaya ikan laut

03233 Jasa pasca panen budidaya ikan laut

#### 0324 Jasa budidaya ikan air tawar

03241 Jasa sarana produksi budidaya ikan air tawar

03242 Jasa produksi budidaya ikan air tawar

03243 Jasa pasca panen budidaya ikan air tawar

#### 0325 Budidaya ikan air payau

03251 Pembesaran pisces/ikan bersirip air payau

03252 Pembenihan ikan air payau

03253 Pembesaran mollusca air payau

03254 Pembesaran crustacea air payau

## Kategori A - Pertanian, Kehutanan dan Perikanan

---

03255 Pembesaran tumbuhan air payau

03259 Budidaya biota air payau lainnya

### **0326 Jasa budidaya ikan air payau**

03261 Jasa sarana produksi budidaya ikan air payau

03262 Jasa produksi budidaya ikan air payau

03263 Jasa pasca panen budidaya ikan air payau



## **B. Pertambahan dan Penggalian**

<b>Struktur KBLI Kategori B</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>5</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>11</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>15</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>43</b>





## Kategori B - Pertambangan dan Penggalian

---

### **05 Pertambangan batu bara dan lignit**

#### **051 Pertambangan batu bara**

##### **0510 Pertambangan batu bara**

05101 Pertambangan batu bara

05102 Gasifikasi batu bara di lokasi penambangan

#### **052 Pertambangan lignit**

##### **0520 Pertambangan lignit**

05200 Pertambangan lignit

### **06 Pertambangan minyak bumi dan gas alam dan panas bumi**

#### **061 Pertambangan minyak bumi**

##### **0610 Pertambangan minyak bumi**

06100 Pertambangan minyak bumi

#### **062 Pertambangan gas alam dan pengusaha tenaga panas bumi**

##### **0620 Pertambangan gas alam dan pengusaha tenaga panas bumi**

06201 Pertambangan gas alam

06202 Pengusahaan tenaga panas bumi

### **07 Pertambangan bijih logam**

#### **071 Pertambangan pasir besi dan bijih besi**

##### **0710 Pertambangan pasir besi dan bijih besi**

07101 Pertambangan pasir besi

07102 Pertambangan bijih besi

#### **072 Pertambangan bijih logam yang tidak mengandung besi, tidak termasuk bijih logam mulia**

##### **0721 Pertambangan bijih uranium dan thorium**

07210 Pertambangan bijih uranium dan thorium

##### **0729 Pertambangan bijih logam lainnya yang tidak mengandung besi, tidak termasuk bijih logam mulia**

07291 Pertambangan bijih timah

07292 Pertambangan bijih timah hitam

07293 Pertambangan bijih bauksit/aluminium

## **Kategori B - Pertambangan dan Penggalian**

---

- 07294 Pertambangan bijih tembaga
- 07295 Pertambangan bijih nikel
- 07296 Pertambangan bijih mangan
- 07299 Pertambangan bahan galian lainnya yang tidak mengandung bijih besi

### **073 Pertambangan bijih logam mulia**

#### **0730 Pertambangan bijih logam mulia**

- 07301 Pertambangan emas dan perak
- 07309 Pertambangan bijih logam mulia lainnya

### **08 Pertambangan dan penggalian lainnya**

#### **081 Penggalian batu, pasir dan tanah liat**

##### **0810 Penggalian batu, pasir dan tanah liat**

- 08101 Penggalian batu hias dan batu bangunan
- 08102 Penggalian batu kapur/gamping
- 08103 Penggalian kerikil (sirtu)
- 08104 Penggalian pasir
- 08105 Penggalian tanah dan tanah liat
- 08106 Penggalian gips
- 08107 Penggalian tras
- 08108 Penggalian batu apung
- 08109 Penggalian batu, pasir dan tanah liat lainnya

#### **089 Pertambangan dan penggalian lainnya ytdl**

##### **0891 Pertambangan mineral, bahan kimia dan bahan pupuk**

- 08911 Pertambangan belerang
- 08912 Pertambangan fosfat
- 08913 Pertambangan nitrat
- 08914 Pertambangan yodium
- 08915 Pertambangan potash (kalium karbonat)
- 08919 Pertambangan mineral, bahan kimia dan bahan pupuk lainnya

##### **0892 Ekstraksi tanah gemuk (peat)**

- 08920 Ekstraksi tanah gemuk (peat)

##### **0893 Ekstraksi garam**

## Kategori B - Pertambangan dan Penggalian

---

08930 Ekstraksi garam

### **0899 Pertambangan dan penggalian lainnya ytdl**

08991 Pertambangan batu mulia

08992 Penggalian feldspar dan kalsit

08993 Pertambangan aspal alam

08994 Penggalian asbes

08995 Penggalian kuarsa/pasir kuarsa

08999 Pertambangan dan penggalian lainnya ytdl

### **09 Aktivitas jasa penunjang pertambangan**

#### **091 Aktivitas penunjang pertambangan minyak bumi dan gas alam**

##### **0910 Aktivitas penunjang pertambangan minyak bumi dan gas alam**

09100 Aktivitas penunjang pertambangan minyak bumi dan gas alam

#### **099 Aktivitas penunjang pertambangan dan penggalian lainnya**

##### **0990 Aktivitas penunjang pertambangan dan penggalian lainnya**

09900 Aktivitas penunjang pertambangan dan penggalian lainnya



## **C. Industri Pengolahan**

<b>Struktur KBLI Kategori C</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>24</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>71</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>177</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>445</b>



## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### 10 Industri makanan

#### 101 Industri pengolahan dan pengawetan daging

##### 1011 Kegiatan rumah potong dan pengepakan daging bukan unggas

10110 Kegiatan rumah potong dan pengepakan daging bukan unggas

##### 1012 Kegiatan rumah potong dan pengepakan daging unggas

10120 Kegiatan rumah potong dan pengepakan daging unggas

##### 1013 Industri pengolahan dan pengawetan produk daging dan daging unggas

10130 Industri pengolahan dan pengawetan produk daging dan daging unggas

#### 102 Industri pengolahan dan pengawetan ikan dan biota air

##### 1021 Industri pengolahan dan pengawetan ikan dan produk ikan

10211 Industri penggaraman/pengeringan ikan

10212 Industri pengasapan/pemanggangan ikan

10213 Industri pembekuan ikan

10214 Industri pemindangan ikan

10215 Industri peragian/fermentasi ikan

10216 Industri berbasis daging lumatan dan surimi

10217 Industri pendinginan/pengesan ikan

10219 Industri pengolahan dan pengawetan lainnya untuk ikan

##### 1022 Industri pengolahan dan pengawetan ikan dan biota air dalam kaleng

10221 Industri pengolahan dan pengawetan ikan dan biota air (bukan udang) dalam kaleng

10222 Industri pengolahan dan pengawetan udang dalam kaleng

##### 1029 Industri pengolahan dan pengawetan biota air lainnya

10291 Industri penggaraman/pengeringan biota air lainnya

10292 Industri pengasapan/pemanggangan biota air lainnya

10293 Industri pembekuan biota air lainnya

10294 Industri pemindangan biota air lainnya

10295 Industri peragian/fermentasi biota air lainnya

10296 Industri berbasis lumatan biota air lainnya

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

- 10297 Industri pendinginan/pengesan biota air lainnya
- 10298 Industri pengolahan rumput laut
- 10299 Industri pengolahan dan pengawetan lainnya untuk biota air lainnya

### **103 Industri pengolahan dan pengawetan buah-buahan dan sayuran**

#### **1031 Industri pengolahan dan pengawetan buah-buahan dan sayuran dengan cara diasinkan, dilumatkan, dikeringkan dan dibekukan**

- 10311 Industri pengasinan/pemanisan buah-buahan dan sayuran
- 10312 Industri pelumatan buah-buahan dan sayuran
- 10313 Industri pengeringan buah-buahan dan sayuran
- 10314 Industri pembekuan buah-buahan dan sayuran

#### **1032 Industri pengolahan dan pengawetan buah-buahan dan sayuran dalam kaleng**

- 10320 Industri pengolahan dan pengawetan buah-buahan dan sayuran dalam kaleng

#### **1033 Industri pengolahan sari buah dan sayuran**

- 10330 Industri pengolahan sari buah dan sayuran

#### **1039 Industri pengolahan dan pengawetan lainnya buah-buahan dan sayuran**

- 10391 Industri tempe kedelai
- 10392 Industri tahu kedelai
- 10399 Industri pengolahan dan pengawetan lainnya buah-buahan dan sayuran

### **104 Industri minyak dan lemak nabati dan hewani**

#### **1041 Industri minyak dan lemak nabati dan hewani (bukan kelapa dan kelapa sawit)**

- 10411 Industri minyak mentah dan lemak nabati
- 10412 Industri margarine
- 10413 Industri minyak mentah dan lemak hewani selain ikan
- 10414 Industri minyak ikan
- 10415 Industri minyak goreng bukan minyak kelapa dan minyak kelapa sawit

#### **1042 Industri kopra, minyak mentah dan minyak goreng kelapa, tepung dan pelet kelapa**

- 10421 Industri kopra



## Kategori C - Industri Pengolahan

---

10422 Industri minyak mentah kelapa

10423 Industri minyak goreng kelapa

10424 Industri tepung dan pelet kelapa

### **1043 Industri minyak mentah/murni kelapa sawit (crude palm oil) dan minyak goreng kelapa sawit**

10431 Industri minyak mentah kelapa sawit (crude palm oil)

10432 Industri minyak mentah inti kelapa sawit (crude palm kernel oil)

10433 Industri pemisahan/fraksinasi minyak mentah kelapa sawit dan minyak mentah inti kelapa sawit

10434 Industri pemurnian minyak mentah kelapa sawit dan minyak mentah inti kelapa sawit

10435 Industri pemisahan/fraksinasi minyak murni kelapa sawit

10436 Industri pemisahan/fraksinasi minyak murni inti kelapa sawit

10437 Industri minyak goreng kelapa sawit

### **1049 Industri minyak mentah dan lemak nabati dan hewani lainnya**

10490 Industri minyak mentah dan lemak nabati dan hewani lainnya

## **105 Industri pengolahan susu, produk dari susu dan es krim**

### **1051 Industri pengolahan susu segar dan krim**

10510 Industri pengolahan susu segar dan krim

### **1052 Industri pengolahan susu bubuk dan susu kental**

10520 Industri pengolahan susu bubuk dan susu kental

### **1053 Industri pengolahan es krim dan sejenisnya**

10531 Industri pengolahan es krim

10532 Industri pengolahan es sejenisnya yang dapat dimakan (bukan es batu dan es balok)

### **1059 Industri pengolahan produk dari susu lainnya**

10590 Industri pengolahan produk dari susu lainnya

## **106 Industri penggilingan padi-padian, tepung dan pati**

### **1061 Industri penggilingan serelia dan biji-bijian lainnya (bukan beras dan jagung)**

10611 Industri penggilingan gandum dan serelia lainnya

10612 Industri penggilingan aneka kacang (termasuk leguminous)

10613 Industri penggilingan aneka umbi dan sayuran (termasuk rhizoma)

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

10614 Industri tepung campuran dan adonan tepung

10615 Industri makanan sereal

10616 Industri tepung terigu

### **1062 Industri pati dan produk pati (bukan beras dan jagung)**

10621 Industri pati ubi kayu

10622 Industri berbagai macam pati palma

10623 Industri glukosa dan sejenisnya

10629 Industri pati lainnya

### **1063 Industri penggilingan beras dan jagung dan industri tepung beras dan jagung**

10631 Industri penggilingan padi dan penyosohan beras

10632 Industri penggilingan dan pembersihan jagung

10633 Industri tepung beras dan tepung jagung

10634 Industri pati beras dan jagung

## **107 Industri makanan lainnya**

### **1071 Industri produk roti dan kue**

10710 Industri produk roti dan kue

### **1072 Industri gula**

10721 Industri gula pasir

10722 Industri gula merah

10723 Industri sirup

10729 Industri pengolahan gula lainnya bukan sirup

### **1073 Industri kakao, cokelat dan kembang gula**

10731 Industri kakao

10732 Industri makanan dari cokelat dan kembang gula

10733 Industri manisan buah-buahan dan sayuran kering

10739 Industri kembang gula lainnya

### **1074 Industri makaroni, mie dan produk sejenisnya**

10740 Industri makaroni, mie dan produk sejenisnya

### **1075 Industri makanan dan masakan olahan**

10750 Industri makanan dan masakan olahan

### **1076 Industri pengolahan kopi, teh dan herbal (herb infusion)**

10761 Industri pengolahan kopi

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

10762 Industri pengolahan herbal (herb infusion)

10763 Industri pengolahan teh

### **1077 Industri bumbu-bumbuan dan produk masak lainnya**

10771 Industri kecap

10772 Industri bumbu masak dan penyedap masakan

10773 Industri produk masak dari kelapa

10774 Industri pengolahan garam

10779 Industri produk masak lainnya

### **1079 Industri produk makanan lainnya**

10791 Industri makanan bayi

10792 Industri kue basah

10793 Industri makanan dari kedele dan kacang-kacangan lainnya bukan kecap, tempe dan tahu

10794 Industri kerupuk, keripik, peyek dan sejenisnya

10795 Industri krim nabati

10799 Industri produk makanan lainnya

## **108 Industri makanan hewan**

### **1080 Industri makanan hewan**

10801 Industri ransum makanan hewan

10802 Industri konsentrat makanan hewan

## **11 Industri minuman**

### **110 Industri minuman**

#### **1101 Industri minuman beralkohol hasil destilasi**

11010 Industri minuman beralkohol hasil destilasi

#### **1102 Industri minuman beralkohol hasil fermentasi anggur dan hasil pertanian lainnya**

11020 Industri minuman beralkohol hasil fermentasi anggur dan hasil pertanian lainnya

#### **1103 Industri minuman beralkohol hasil fermentasi malt dan industri malt**

11031 Industri minuman beralkohol hasil fermentasi malt

11032 Industri malt

#### **1104 Industri minuman ringan**

11040 Industri minuman ringan

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **1105 Industri air minum dan air mineral**

11050 Industri air minum dan air mineral

### **1109 Industri minuman lainnya**

11090 Industri minuman lainnya

## **12 Industri pengolahan tembakau**

### **120 Industri pengolahan tembakau**

#### **1201 Industri rokok dan produk tembakau lainnya**

12011 Industri kretek

12012 Industri rokok putih

12019 Industri rokok lainnya

#### **1209 Industri pengolahan tembakau lainnya**

12091 Industri pengeringan dan pengolahan tembakau

12099 Industri bumbu rokok serta kelengkapan rokok lainnya

## **13 Industri tekstil**

### **131 Industri pemintalan, penenunan dan penyelesaian akhir tekstil**

#### **1311 Industri pengolahan dan pemintalan serat tekstil**

13111 Industri persiapan serat tekstil

13112 Industri pemintalan benang

13113 Industri pemintalan benang jahit

#### **1312 Industri pertenunan tekstil**

13121 Industri pertenunan (bukan pertenunan karung goni dan karung lainnya)

13122 Industri kain tenun ikat

13123 Industri bulu tiruan tenunan

#### **1313 Industri penyelesaian akhir tekstil**

13131 Industri penyempurnaan benang

13132 Industri penyempurnaan kain

13133 Industri pencetakan kain

13134 Industri batik

### **139 Industri tekstil lainnya**

#### **1391 Industri kain rajutan dan sulaman**

13911 Industri kain rajutan

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

13912 Industri kain sulaman/bordir

13913 Industri bulu tiruan rajutan

### **1392 Industri pembuatan barang tekstil, bukan pakaian jadi**

13921 Industri barang jadi tekstil untuk keperluan rumah tangga

13922 Industri barang jadi tekstil sulaman

13923 Industri bantal dan sejenisnya

13924 Industri barang jadi rajutan dan sulaman

13925 Industri karung goni

13926 Industri karung bukan goni

13929 Industri barang jadi tekstil lainnya

### **1393 Industri karpet dan permadani**

13930 Industri karpet dan permadani

### **1394 Industri tali dan barang dari tali**

13941 Industri tali

13942 Industri barang dari tali

### **1399 Industri tekstil lainnya ytdl**

13991 Industri kain pita (narrow fabric)

13992 Industri yang menghasilkan kain keperluan industri

13993 Industri non woven (bukan tenunan)

13994 Industri kain ban

13995 Industri kapuk

13999 Industri tekstil lainnya ytdl

## **14 Industri pakaian jadi**

### **141 Industri pakaian jadi dan perlengkapannya, bukan pakaian jadi dari kulit berbulu**

#### **1411 Industri pakaian jadi (bukan penjahitan dan pembuatan pakaian)**

14111 Industri pakaian jadi (konveksi) dari tekstil

14112 Industri pakaian jadi (konveksi) dari kulit

#### **1412 Penjahitan dan pembuatan pakaian sesuai pesanan**

14120 Penjahitan dan pembuatan pakaian sesuai pesanan

#### **1413 Industri perlengkapan pakaian yang utamanya terbuat dari tekstil**

14131 Industri perlengkapan pakaian dari tekstil

14132 Industri perlengkapan pakaian dari kulit

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **142 Industri pakaian jadi dan barang dari kulit berbulu**

#### **1420 Industri pakaian jadi dan barang dari kulit berbulu**

14200 Industri pakaian jadi dan barang dari kulit berbulu

### **143 Industri pakaian jadi rajutan dan sulaman/bordir**

#### **1430 Industri pakaian jadi rajutan dan sulaman/bordir**

14301 Industri pakaian jadi rajutan

14302 Industri pakaian jadi sulaman/bordir

14303 Industri rajutan kaos kaki dan sejenisnya

### **15 Industri kulit, barang dari kulit dan alas kaki**

#### **151 Industri kulit dan barang dari kulit, termasuk kulit buatan**

##### **1511 Industri kulit dan kulit buatan, termasuk pencelupan kulit berbulu**

15111 Industri pengawetan kulit

15112 Industri penyamakan kulit

15113 Industri pencelupan kulit bulu

15114 Industri kulit buatan/imitasi

##### **1512 Industri barang dari kulit dan kulit buatan, koper, tas tangan dan sejenisnya, pelana dan alat pengegang (harness)**

15121 Industri barang dari kulit dan kulit buatan untuk keperluan pribadi

15122 Industri barang dari kulit dan kulit buatan untuk keperluan teknik/industri

15123 Industri barang dari kulit dan kulit buatan untuk keperluan hewan

15129 Industri barang dari kulit dan kulit buatan untuk keperluan lainnya

#### **152 Industri alas kaki**

##### **1520 Industri alas kaki**

15201 Industri alas kaki untuk keperluan sehari-hari

15202 Industri sepatu olahraga

15203 Industri sepatu teknik lapangan/keperluan industri

15209 Industri alas kaki lainnya

### **16 Industri kayu, barang dari kayu dan gabus (tidak termasuk furnitur) dan barang anyaman dari bambu, rotan dan sejenisnya**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **161 Industri penggergajian dan pengawetan kayu, rotan, bambu dan sejenisnya**

#### **1610 Industri penggergajian dan pengawetan kayu, rotan, bambu dan sejenisnya**

- 16101 Industri penggergajian kayu
- 16102 Industri pengawetan kayu
- 16103 Industri pengawetan rotan, bambu dan sejenisnya
- 16104 Industri pengolahan rotan

### **162 Industri barang dari kayu; industri barang dari gabus dan barang anyaman dari jerami, rotan, bambu dan sejenis lainnya**

#### **1621 Industri kayu lapis, veneer dan sejenisnya**

- 16211 Industri kayu lapis
- 16212 Industri kayu lapis laminasi, termasuk decorative plywood
- 16213 Industri panel kayu lainnya
- 16214 Industri veneer

#### **1622 Industri barang bangunan dari kayu**

- 16221 Industri barang bangunan dari kayu
- 16222 Industri bangunan prafabrikasi dari kayu

#### **1623 Industri wadah dari kayu**

- 16230 Industri wadah dari kayu

#### **1629 Industri barang lainnya dari kayu; industri barang dari gabus dan barang anyaman dari jerami, rotan, bambu dan sejenisnya**

- 16291 Industri barang anyaman dari rotan dan bambu
- 16292 Industri barang anyaman dari tanaman bukan rotan dan bambu
- 16293 Industri kerajinan ukiran dari kayu bukan mebeller
- 16294 Industri alat dapur dari kayu, rotan dan bambu
- 16295 Industri kayu bakar dan pelet kayu
- 16299 Industri barang dari kayu, rotan, gabus lainnya ytdl

### **17 Industri kertas dan barang dari kertas**

#### **170 Industri kertas dan barang dari kertas**

##### **1701 Industri bubur kertas, kertas dan papan kertas**

- 17011 Industri bubur kertas (pulp)
- 17012 Industri kertas budaya

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

17013 Industri kertas berharga

17014 Industri kertas khusus

17019 Industri kertas lainnya

### **1702 Industri kertas dan papan kertas bergelombang dan wadah dari kertas dan papan kertas**

17021 Industri kertas dan papan kertas bergelombang

17022 Industri kemasan dan kotak dari kertas dan karton

### **1709 Industri barang dari kertas dan papan kertas lainnya**

17091 Industri kertas tissue

17099 Industri barang dari kertas dan papan kertas lainnya ytdl

## **18 Industri pencetakan dan reproduksi media rekaman**

### **181 Industri pencetakan dan kegiatan ybdi**

#### **1811 Industri pencetakan**

18111 Industri pencetakan umum

18112 Industri pencetakan khusus

#### **1812 Kegiatan jasa penunjang pencetakan**

18120 Kegiatan jasa penunjang pencetakan

### **182 Reproduksi media rekaman**

#### **1820 Reproduksi media rekaman**

18201 Reproduksi media rekaman suara dan piranti lunak

18202 Reproduksi media rekaman film dan video

## **19 Industri produk dari batu bara dan pengilangan minyak bumi**

### **191 Industri produk dari batu bara**

#### **1910 Industri produk dari batu bara**

19100 Industri produk dari batu bara

### **192 Industri produk pengilangan minyak bumi**

#### **1921 Industri bahan bakar dan minyak pelumas hasil pengilangan minyak bumi**

19211 Industri bahan bakar dari pemurnian dan pengilangan minyak bumi

19212 Industri pembuatan minyak pelumas

19213 Industri pengolahan kembali minyak pelumas bekas



## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **1929 Industri produk pengilangan minyak bumi lainnya**

19291 Industri produk dari hasil kilang minyak bumi

19292 Industri briket batu bara

## **20 Industri bahan kimia dan barang dari bahan kimia**

### **201 Industri bahan kimia**

#### **2011 Industri kimia dasar**

20111 Industri kimia dasar anorganik khlor dan alkali

20112 Industri kimia dasar anorganik gas industri

20113 Industri kimia dasar anorganik pigmen

20114 Industri kimia dasar anorganik lainnya

20115 Industri kimia dasar organik yang bersumber dari hasil pertanian

20116 Industri kimia dasar organik untuk bahan baku zat warna dan pigmen, zat warna dan pigmen

20117 Industri kimia dasar organik yang bersumber dari minyak bumi, gas alam dan batu bara

20118 Industri kimia dasar organik yang menghasilkan bahan kimia khusus

20119 Industri kimia dasar organik lainnya

#### **2012 Industri pupuk dan bahan senyawa nitrogen**

20121 Industri pupuk alam/non sintetis hara makro primer

20122 Industri pupuk buatan tunggal hara makro primer

20123 Industri pupuk buatan majemuk hara makro primer

20124 Industri pupuk buatan campuran hara makro primer

20125 Industri pupuk hara makro sekunder

20126 Industri pupuk hara mikro

20127 Industri pupuk pelengkap

20128 Industri media tanam

20129 Industri pupuk lainnya

#### **2013 Industri plastik dan karet buatan dalam bentuk dasar**

20131 Industri damar buatan (resin sintetis) dan bahan baku plastik

20132 Industri karet buatan

### **202 Industri barang kimia lainnya**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **2021 Industri pestisida dan produk agrokimia lainnya**

- 20211 Industri bahan baku pemberantas hama (bahan aktif)
- 20212 Industri pemberantas hama (formulasi)
- 20213 Industri zat pengatur tumbuh
- 20214 Industri bahan amelioran (pembenah tanah)

### **2022 Industri cat dan tinta cetak, pernis dan bahan pelapisan sejenisnya dan lak**

- 20221 Industri cat dan tinta cetak
- 20222 Industri pernis (termasuk mastik)
- 20223 Industri lak

### **2023 Industri sabun dan deterjen, bahan pembersih dan pengilap, parfum dan kosmetik**

- 20231 Industri sabun dan bahan pembersih keperluan rumah tangga
- 20232 Industri kosmetik, termasuk pasta gigi

### **2029 Industri barang kimia lainnya ytdl**

- 20291 Industri perekat/lem
- 20292 Industri bahan peledak
- 20293 Industri tinta
- 20294 Industri minyak atsiri
- 20295 Industri korek api
- 20299 Industri barang kimia lainnya ytdl

### **203 Industri serat buatan**

#### **2030 Industri serat buatan**

- 20301 Industri serat/benang/strip filamen buatan
- 20302 Industri serat stapel buatan

### **21 Industri farmasi, produk obat kimia dan obat tradisional**

#### **210 Industri farmasi, produk obat kimia dan obat tradisional**

##### **2101 Industri farmasi dan produk obat kimia**

- 21011 Industri bahan farmasi
- 21012 Industri produk farmasi untuk manusia
- 21013 Industri produk farmasi untuk hewan

##### **2102 Industri obat tradisional**

- 21021 Industri bahan baku obat tradisional

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

21022 Industri produk obat tradisional

### **22 Industri karet, barang dari karet dan plastik**

#### **221 Industri karet dan barang dari karet**

##### **2211 Industri ban dan vulkanisir ban**

22111 Industri ban luar dan ban dalam

22112 Industri vulkanisir ban

##### **2212 Industri pengasapan, remilling dan karet remah**

22121 Industri pengasapan karet

22122 Industri remilling karet

22123 Industri karet remah (crumb rubber)

##### **2219 Industri barang dari karet lainnya**

22191 Industri barang dari karet untuk keperluan rumah tangga

22192 Industri barang dari karet untuk keperluan industri

22199 Industri barang dari karet lainnya ytdl

#### **222 Industri barang dari plastik**

##### **2221 Industri barang dari plastik untuk bangunan**

22210 Industri barang dari plastik untuk bangunan

##### **2222 Industri barang dari plastik untuk pengemasan**

22220 Industri barang dari plastik untuk pengemasan

##### **2223 Industri pipa plastik dan perlengkapannya**

22230 Industri pipa plastik dan perlengkapannya

##### **2229 Industri barang dari plastik lainnya**

22291 Industri barang plastik lembaran

22292 Industri perlengkapan dan peralatan rumah tangga (tidak termasuk furnitur)

22293 Industri barang dan peralatan teknik/industri dari plastik

22299 Industri barang plastik lainnya ytdl

### **23 Industri barang galian bukan logam**

#### **231 Industri kaca dan barang dari kaca**

##### **2311 Industri kaca**

23111 Industri kaca lembaran

23112 Industri kaca pengaman

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

23119 Industri kaca lainnya

### **2312 Industri barang dari kaca**

23121 Industri perlengkapan dan peralatan rumah tangga dari kaca

23122 Industri alat-alat laboratorium, farmasi dan kesehatan dari kaca

23123 Industri kemasan dari kaca

23129 Industri barang lainnya dari kaca

### **239 Industri barang galian bukan logam lainnya**

#### **2391 Industri barang refraktori (tahan api)**

23911 Industri bata, mortar, semen, dan sejenisnya yang tahan api

23919 Industri barang tahan api dari tanah liat/keramik lainnya

#### **2392 Industri bahan bangunan dari tanah liat/keramik**

23921 Industri batu bata dari tanah liat/keramik

23922 Industri genteng dari tanah liat/keramik

23923 Industri peralatan saniter dari porselen

23929 Industri bahan bangunan dari tanah liat/keramik bukan batu bata dan genteng

#### **2393 Industri barang tanah liat/keramik dan porselen bukan bahan bangunan**

23931 Industri perlengkapan rumah tangga dari porselen

23932 Industri perlengkapan rumah tangga dari tanah liat/keramik

23933 Industri alat laboratorium dan alat listrik/teknik dari porselen

23939 Industri barang tanah liat/keramik dan porselen lainnya bukan bahan bangunan

#### **2394 Industri semen, kapur dan gips**

23941 Industri semen

23942 Industri kapur

23943 Industri gips

#### **2395 Industri barang dari semen, kapur, gips dan asbes**

23951 Industri barang dari semen

23952 Industri barang dari kapur

23953 Industri barang dari semen dan kapur untuk konstruksi

23954 Industri barang dari gips untuk konstruksi

23955 Industri barang dari asbes untuk keperluan bahan bangunan

23956 Industri barang dari asbes untuk keperluan industri

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

23957 Industri mortar atau beton siap pakai

23959 Industri barang dari semen, kapur, gips dan asbes lainnya

### **2396 Industri barang dari batu**

23961 Industri barang dari marmer dan granit untuk keperluan rumah tangga dan pajangan

23962 Industri barang dari marmer dan granit untuk keperluan bahan bangunan

23963 Industri barang dari batu untuk keperluan rumah tangga, pajangan, dan bahan bangunan

23969 Industri barang dari marmer, granit dan batu lainnya

### **2399 Industri barang galian bukan logam lainnya ytdl**

23990 Industri barang galian bukan logam lainnya ytdl

## **24 Industri logam dasar**

### **241 Industri logam dasar besi dan baja**

#### **2410 Industri logam dasar besi dan baja**

24101 Industri besi dan baja dasar (iron and steel making)

24102 Industri penggilingan baja (steel rolling)

24103 Industri pipa dan sambungan pipa dari baja dan besi

### **242 Industri logam dasar mulia dan logam dasar bukan besi lainnya**

#### **2420 Industri logam dasar mulia dan logam dasar bukan besi lainnya**

24201 Industri pembuatan logam dasar mulia

24202 Industri pembuatan logam dasar bukan besi

24203 Industri penggilingan logam bukan besi

24204 Industri ekstrusi logam bukan besi

24205 Industri pipa dan sambungan pipa dari logam bukan besi dan baja

24206 Industri pengolahan uranium dan bijih uranium

### **243 Industri pengecoran logam**

#### **2431 Industri pengecoran besi dan baja**

24310 Industri pengecoran besi dan baja

#### **2432 Industri pengecoran logam bukan besi dan baja**

24320 Industri pengecoran logam bukan besi dan baja

## **25 Industri barang logam, bukan mesin dan peralatannya**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **251 Industri barang logam siap pasang untuk bangunan, tangki, tandon air dan generator uap**

#### **2511 Industri barang logam siap pasang untuk bangunan**

25111 Industri barang dari logam bukan aluminium siap pasang untuk bangunan

25112 Industri barang dari logam aluminium siap pasang untuk bangunan

25113 Industri konstruksi berat siap pasang dari baja untuk bangunan

25119 Industri barang dari logam siap pasang untuk konstruksi lainnya

#### **2512 Industri tangki, tandon air dan wadah dari logam**

25120 Industri tangki, tandon air dan wadah dari logam

#### **2513 Industri generator uap, bukan ketel pemanas**

25130 Industri generator uap, bukan ketel pemanas

### **252 Industri senjata dan amunisi**

#### **2520 Industri senjata dan amunisi**

25200 Industri senjata dan amunisi

### **259 Industri barang logam lainnya dan jasa pembuatan barang logam**

#### **2591 Industri penempaan, pengepresan, pencetakan dan pembentukan logam; metalurgi bubuk**

25910 Industri penempaan, pengepresan, pencetakan dan pembentukan logam; metalurgi bubuk

#### **2592 Jasa industri untuk berbagai pengerjaan khusus logam dan barang dari logam**

25920 Jasa industri untuk berbagai pengerjaan khusus logam dan barang dari logam

#### **2593 Industri alat potong, perkakas tangan dan peralatan umum**

25931 Industri alat potong dan perkakas tangan untuk pertanian

25932 Industri alat potong dan perkakas tangan pertukangan

25933 Industri alat potong dan perkakas tangan yang digunakan dalam rumah tangga

25934 Industri peralatan umum

#### **2594 Industri ember, kaleng, drum dan wadah sejenis dari logam**

25940 Industri ember, kaleng, drum dan wadah sejenis dari logam

#### **2595 Industri barang dari kawat dan paku, mur dan baut, bukan kabel**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### logam

25951 Industri barang dari kawat

25952 Industri paku, mur dan baut

### **2599 Industri barang logam lainnya ytdl**

25991 Industri brankas, filling kantor dan sejenisnya

25992 Industri peralatan dapur dan peralatan meja dari logam

25993 Industri keperluan rumah tangga dari logam bukan peralatan dapur dan peralatan meja

25994 Industri pembuatan profil

25995 Industri lampu dari logam

25999 Industri barang logam lainnya ytdl

## **26 Industri komputer, barang elektronik dan optik**

### **261 Industri komponen dan papan elektronik**

#### **2611 Industri tabung elektron dan konektor elektronik**

26110 Industri tabung elektron dan konektor elektronik

#### **2612 Industri semi konduktor dan komponen elektronik lainnya**

26120 Industri semi konduktor dan komponen elektronik lainnya

### **262 Industri komputer dan perlengkapannya**

#### **2621 Industri komputer dan/atau perakitan komputer**

26210 Industri komputer dan/atau perakitan komputer

#### **2622 Industri perlengkapan komputer**

26220 Industri perlengkapan komputer

### **263 Industri peralatan komunikasi**

#### **2631 Industri peralatan telepon dan faksimili**

26310 Industri peralatan telepon dan faksimili

#### **2632 Industri peralatan komunikasi tanpa kabel (wireless)**

26320 Industri peralatan komunikasi tanpa kabel (wireless)

#### **2639 Industri peralatan komunikasi lainnya**

26391 Industri kartu berpengaman (smart card)

26399 Industri peralatan komunikasi lainnya

### **264 Industri peralatan audio dan video elektronik**

#### **2641 Industri televisi dan/atau perakitan televisi**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

26410 Industri televisi dan/atau perakitan televisi

**2642 Industri peralatan perekam, penerima dan pengganda audio dan video, bukan industri televisi**

26420 Industri peralatan perekam, penerima dan pengganda audio dan video, bukan industri televisi

**2649 Industri peralatan audio dan video elektronik lainnya**

26490 Industri peralatan audio dan video elektronik lainnya

**265 Industri alat ukur, alat uji, peralatan navigasi dan kontrol dan alat ukur waktu**

**2651 Industri alat ukur, alat uji, peralatan navigasi dan kontrol**

26511 Industri alat ukur dan alat uji manual

26512 Industri alat ukur dan alat uji elektrik

26513 Industri alat ukur dan alat uji elektronik

26514 Industri alat uji dalam proses industri

**2652 Industri alat ukur waktu**

26520 Industri alat ukur waktu

**266 Industri peralatan iradiasi, elektromedikal dan elektroterapi**

**2660 Industri peralatan iradiasi, elektromedikal dan elektroterapi**

26601 Industri peralatan iradiasi/sinar x, perlengkapan dan sejenisnya

26602 Industri peralatan elektromedikal dan elektroterapi

**267 Industri peralatan fotografi dan instrumen optik bukan kaca mata**

**2671 Industri peralatan fotografi**

26710 Industri peralatan fotografi

**2679 Industri peralatan fotografi dan instrumen optik lainnya**

26791 Industri kamera cinematografi proyektor dan perlengkapannya

26792 Industri teropong dan instrumen optik bukan kaca mata

**268 Industri media magnetik dan media optik**

**2680 Industri media magnetik dan media optik**

26800 Industri media magnetik dan media optik

**27 Industri peralatan listrik**

**271 Industri motor listrik, generator, transformator dan peralatan pengontrol dan pendistribusian listrik**

**2711 Industri motor listrik, generator dan transformator**



## Kategori C - Industri Pengolahan

---

- 27111 Industri motor listrik
- 27112 Industri mesin pembangkit listrik
- 27113 Industri pengubah tegangan (transformator), pengubah arus (rectifier) dan pengontrol tegangan (voltage stabilizer)

### **2712 Industri peralatan pengontrol dan pendistribusian listrik**

- 27120 Industri peralatan pengontrol dan pendistribusian listrik

### **272 Industri batu baterai dan akumulator listrik**

#### **2720 Industri batu baterai dan akumulator listrik**

- 27201 Industri batu baterai
- 27202 Industri akumulator listrik

### **273 Industri kabel dan perlengkapannya**

#### **2731 Industri kabel serat optik**

- 27310 Industri kabel serat optik

#### **2732 Industri kabel listrik dan elektronik lainnya**

- 27320 Industri kabel listrik dan elektronik lainnya

#### **2733 Industri perlengkapan kabel**

- 27330 Industri perlengkapan kabel

### **274 Industri peralatan penerangan listrik (termasuk peralatan penerangan bukan listrik)**

#### **2740 Industri peralatan penerangan listrik (termasuk peralatan penerangan bukan listrik)**

- 27401 Industri bola lampu pijar, lampu penerangan terpusat dan lampu ultra violet
- 27402 Industri lampu tabung gas (lampu pembuang listrik)
- 27403 Industri peralatan penerangan untuk alat transportasi
- 27404 Industri lampu led
- 27409 Industri peralatan penerangan lainnya

### **275 Industri peralatan rumah tangga**

#### **2751 Industri peralatan listrik rumah tangga**

- 27510 Industri peralatan listrik rumah tangga

#### **2752 Industri peralatan elektrotermal rumah tangga**

- 27520 Industri peralatan elektrotermal rumah tangga

#### **2753 Industri peralatan pemanas dan masak bukan listrik rumah tangga**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

27530 Industri peralatan pemanas dan masak bukan listrik rumah tangga

### **279 Industri peralatan listrik lainnya**

#### **2790 Industri peralatan listrik lainnya**

27900 Industri peralatan listrik lainnya

### **28 Industri mesin dan perlengkapan ytdl**

#### **281 Industri mesin untuk keperluan umum**

##### **2811 Industri mesin dan turbin, bukan mesin pesawat terbang dan kendaraan bermotor**

28111 Industri mesin uap, turbin dan kincir

28112 Industri motor pembakaran dalam

28113 Industri komponen dan suku cadang mesin dan turbin

##### **2812 Industri peralatan tenaga zat cair dan gas**

28120 Industri peralatan tenaga zat cair dan gas

##### **2813 Industri pompa lainnya, kompresor, kran dan klep/katup**

28130 Industri pompa lainnya, kompresor, kran dan klep/katup

##### **2814 Industri bearing, roda gigi dan elemen penggerak mesin**

28140 Industri bearing, roda gigi dan elemen penggerak mesin

##### **2815 Industri oven, perapian dan tungku pembakar**

28151 Industri oven, perapian dan tungku pembakar sejenis yang tidak menggunakan arus listrik

28152 Industri oven, perapian dan tungku pembakar sejenis yang menggunakan arus listrik

##### **2816 Industri alat pengangkat dan pemindah**

28160 Industri alat pengangkat dan pemindah

##### **2817 Industri mesin dan peralatan kantor (bukan komputer dan peralatan perlengkapannya)**

28171 Industri mesin kantor dan akuntansi manual

28172 Industri mesin kantor dan akuntansi elektrik

28173 Industri mesin kantor dan akuntansi elektronik

28174 Industri mesin fotocopi

28179 Industri mesin dan peralatan kantor lainnya

##### **2818 Industri perkakas tangan yang digerakkan tenaga**

28180 Industri perkakas tangan yang digerakkan tenaga

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **2819 Industri mesin untuk keperluan umum lainnya**

- 28191 Industri mesin untuk pembungkus, pembotolan dan pengalengan
- 28192 Industri mesin timbangan
- 28193 Industri mesin pendingin
- 28199 Industri mesin untuk keperluan umum lainnya ytdl

### **282 Industri mesin untuk keperluan khusus**

#### **2821 Industri mesin pertanian dan kehutanan**

- 28210 Industri mesin pertanian dan kehutanan

#### **2822 Industri mesin dan perkakas mesin untuk pengerjaan logam, kayu dan bahan lainnya**

- 28221 Industri mesin dan perkakas mesin untuk pengerjaan logam
- 28222 Industri mesin dan perkakas mesin untuk pengerjaan kayu
- 28223 Industri mesin dan perkakas mesin untuk pengerjaan bahan bukan logam dan kayu
- 28224 Industri mesin dan perkakas mesin untuk pengelasan yang menggunakan arus listrik

#### **2823 Industri mesin metalurgi**

- 28230 Industri mesin metalurgi

#### **2824 Industri mesin penambangan, penggalian dan konstruksi**

- 28240 Industri mesin penambangan, penggalian dan konstruksi

#### **2825 Industri mesin pengolahan makanan, minuman dan tembakau**

- 28250 Industri mesin pengolahan makanan, minuman dan tembakau

#### **2826 Industri mesin tekstil, pakaian jadi dan produk kulit**

- 28261 Industri kabinet mesin jahit
- 28262 Industri mesin jahit serta mesin cuci dan mesin pengering untuk keperluan niaga
- 28263 Industri mesin tekstil
- 28264 Industri jarum mesin jahit, rajut, bordir dan sejenisnya
- 28265 Industri mesin penyiapan dan pembuatan produk kulit

#### **2829 Industri mesin keperluan khusus lainnya**

- 28291 Industri mesin percetakan
- 28292 Industri mesin pabrik kertas
- 28299 Industri mesin keperluan khusus lainnya

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **29 Industri kendaraan bermotor, trailer dan semi trailer**

#### **291 Industri kendaraan bermotor roda empat atau lebih**

##### **2910 Industri kendaraan bermotor roda empat atau lebih**

29100 Industri kendaraan bermotor roda empat atau lebih

#### **292 Industri karoseri kendaraan bermotor roda empat atau lebih dan industri trailer dan semi trailer**

##### **2920 Industri karoseri kendaraan bermotor roda empat atau lebih dan industri trailer dan semi trailer**

29200 Industri karoseri kendaraan bermotor roda empat atau lebih dan industri trailer dan semi trailer

#### **293 Industri suku cadang dan aksesori kendaraan bermotor roda empat atau lebih**

##### **2930 Industri suku cadang dan aksesori kendaraan bermotor roda empat atau lebih**

29300 Industri suku cadang dan aksesori kendaraan bermotor roda empat atau lebih

### **30 Industri alat angkutan lainnya**

#### **301 Industri pembuatan kapal dan perahu**

##### **3011 Industri pembuatan kapal, perahu dan struktur bangunan terapung**

30111 Industri kapal dan perahu

30112 Industri bangunan lepas pantai dan bangunan terapung

30113 Industri peralatan, perlengkapan dan bagian kapal

##### **3012 Industri pembuatan kapal dan perahu untuk tujuan wisata atau rekreasi dan olahraga**

30120 Industri pembuatan kapal dan perahu untuk tujuan wisata atau rekreasi dan olahraga

#### **302 Industri lokomotif dan gerbong kereta**

##### **3020 Industri lokomotif dan gerbong kereta**

30200 Industri lokomotif dan gerbong kereta

#### **303 Industri pesawat terbang dan perlengkapannya**

##### **3030 Industri pesawat terbang dan perlengkapannya**

30300 Industri pesawat terbang dan perlengkapannya

#### **304 Industri kendaraan perang**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

### **3040 Industri kendaraan perang**

30400 Industri kendaraan perang

### **309 Industri alat angkutan lainnya ytdl**

#### **3091 Industri sepeda motor**

30911 Industri sepeda motor roda dua dan tiga

30912 Industri komponen dan perlengkapan sepeda motor roda dua dan tiga

#### **3092 Industri sepeda dan kursi roda**

30921 Industri sepeda dan kursi roda termasuk becak

30922 Industri perlengkapan sepeda dan kursi roda termasuk becak

#### **3099 Industri alat angkutan lainnya ytdl**

30990 Industri alat angkutan lainnya ytdl

### **31 Industri furnitur**

#### **310 Industri furnitur**

##### **3100 Industri furnitur**

31001 Industri furnitur dari kayu

31002 Industri furnitur dari rotan dan atau bambu

31003 Industri furnitur dari plastik

31004 Industri furnitur dari logam

31009 Industri furnitur lainnya

### **32 Industri pengolahan lainnya**

#### **321 Industri barang perhiasan dan barang berharga**

##### **3211 Industri perhiasan dan barang sejenis**

32111 Industri permata

32112 Industri barang perhiasan dari logam mulia untuk keperluan pribadi

32113 Industri barang perhiasan dari logam mulia bukan untuk keperluan pribadi

32114 Industri barang dari logam mulia untuk keperluan teknik dan atau laboratorium

32115 Industri perhiasan mutiara

32119 Industri barang lainnya dari logam mulia

##### **3212 Industri perhiasan imitasi dan barang sejenis**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

32120 Industri perhiasan imitasi dan barang sejenis

### **322 Industri alat musik**

#### **3220 Industri alat musik**

32201 Industri alat musik tradisional

32202 Industri alat musik bukan tradisional

### **323 Industri alat olahraga**

#### **3230 Industri alat olahraga**

32300 Industri alat olahraga

### **324 Industri alat permainan dan mainan anak-anak**

#### **3240 Industri alat permainan dan mainan anak-anak**

32401 Industri alat permainan

32402 Industri mainan anak-anak

### **325 Industri peralatan kedokteran dan kedokteran gigi serta perlengkapannya**

#### **3250 Industri peralatan kedokteran dan kedokteran gigi serta perlengkapannya**

32501 Industri furnitur untuk operasi, perawatan kedokteran dan kedokteran gigi

32502 Industri peralatan kedokteran dan kedokteran gigi, perlengkapan orthopaedic dan prosthetic

32503 Industri kaca mata

32509 Industri peralatan kedokteran dan kedokteran gigi serta perlengkapan lainnya

### **329 Industri pengolahan lainnya ytdl**

#### **3290 Industri pengolahan lainnya ytdl**

32901 Industri alat tulis dan gambar termasuk perlengkapannya

32902 Industri pita mesin tulis/gambar

32903 Industri kerajinan ytdl

32904 Industri peralatan untuk pelindung keselamatan

32905 Industri serat sabut kelapa

32909 Industri pengolahan lainnya ytdl

## **33 Reparasi dan pemasangan mesin dan peralatan**

### **331 Reparasi produk logam pabrikan, mesin dan peralatan**

#### **3311 Reparasi produk logam pabrikan**

## Kategori C - Industri Pengolahan

---

33111 Reparasi produk logam siap pasang untuk bangunan, tangki, tandon air dan generator uap

33112 Reparasi produk senjata dan amunisi

33119 Reparasi produk logam pabrikasi lainnya

### **3312 Reparasi mesin**

33121 Reparasi mesin untuk keperluan umum

33122 Reparasi mesin untuk keperluan khusus

### **3313 Reparasi peralatan elektronik dan optik**

33131 Reparasi alat ukur, alat uji dan peralatan navigasi dan pengontrol

33132 Reparasi peralatan irradiasi, elektromedis dan elektroterapi

33133 Reparasi peralatan fotografi dan optik

### **3314 Reparasi peralatan listrik**

33141 Reparasi motor listrik, generator dan transformator

33142 Reparasi baterai dan akumulator listrik

33149 Reparasi peralatan listrik lainnya

### **3315 Reparasi alat angkutan, bukan kendaraan bermotor**

33151 Reparasi kapal, perahu dan bangunan terapung

33152 Reparasi lokomotif dan gerbong kereta

33153 Reparasi pesawat terbang

33159 Reparasi alat angkutan lainnya, bukan kendaraan bermotor

### **3319 Reparasi peralatan lainnya**

33190 Reparasi peralatan lainnya

## **332 Instalasi/pemasangan mesin dan peralatan industri**

### **3320 Instalasi/pemasangan mesin dan peralatan industri**

33200 Instalasi/pemasangan mesin dan peralatan industri





## **D. Pengadaan Listrik, Gas, Uap/Air Panas dan Udara Dingin**

<b>Struktur KBLI Kategori D</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>1</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>9</b>



## **Kategori D - Pengadaan Listrik, Gas, Uap/Air Panas dan Udara Dingin**

---

### **35 Pengadaan listrik, gas, uap/air panas dan udara dingin**

#### **351 Ketenagalistrikan**

##### **3510 Ketenagalistrikan**

- 35101 Pembangkitan tenaga listrik
- 35102 Transmisi tenaga listrik
- 35103 Distribusi tenaga listrik
- 35104 Aktivitas penunjang kelistrikan

#### **352 Pengadaan dan distribusi gas alam dan buatan**

##### **3520 Pengadaan dan distribusi gas alam dan buatan**

- 35201 Pengadaan gas alam dan buatan
- 35202 Distribusi gas alam dan buatan
- 35203 Pengadaan gas bio

#### **353 Pengadaan uap/air panas, udara dingin dan produksi es**

##### **3530 Pengadaan uap/air panas, udara dingin dan produksi es**

- 35301 Pengadaan uap/air panas dan udara dingin
- 35302 Produksi es



**E. Pengelolaan Air, Pengelolaan Air Limbah, Pengelolaan dan Daur Ulang Sampah, dan Aktivitas Remediasi**

<b>Struktur KBLI Kategori E</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>4</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>6</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>9</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>15</b>



## Kategori E - Pengelolaan Air, Pengelolaan Air Limbah, Pengelolaan dan Daur Ulang Sampah, dan Aktivitas Remediasi

---

### **36 Pengelolaan air**

#### **360 Pengelolaan air**

##### **3600 Pengelolaan air**

- 36001 Penampungan, penjernihan dan penyaluran air minum
- 36002 Penampungan dan penyaluran air baku
- 36003 Aktivitas penunjang pengelolaan air

### **37 Pengelolaan air limbah**

#### **370 Pengelolaan air limbah**

##### **3701 Pengumpulan air limbah**

- 37011 Pengumpulan air limbah tidak berbahaya
- 37012 Pengumpulan air limbah berbahaya

##### **3702 Pengelolaan dan pembuangan air limbah**

- 37021 Pengelolaan dan pembuangan air limbah tidak berbahaya
- 37022 Pengelolaan dan pembuangan air limbah berbahaya

### **38 Pengelolaan dan daur ulang sampah**

#### **381 Pengumpulan sampah**

##### **3811 Pengumpulan sampah tidak berbahaya**

- 38110 Pengumpulan sampah tidak berbahaya

##### **3812 Pengumpulan sampah berbahaya**

- 38120 Pengumpulan sampah berbahaya

#### **382 Pengelolaan dan pembuangan sampah**

##### **3821 Pengelolaan dan pembuangan sampah tidak berbahaya**

- 38211 Pengelolaan dan pembuangan sampah tidak berbahaya
- 38212 Produksi kompos sampah organik

##### **3822 Pengelolaan dan pembuangan sampah berbahaya**

- 38220 Pengelolaan dan pembuangan sampah berbahaya

#### **383 Daur ulang**

##### **3830 Daur ulang**

- 38301 Daur ulang barang logam

**Kategori E - Pengelolaan Air, Pengelolaan Air Limbah, Pengelolaan dan Daur Ulang Sampah, dan Aktivitas Remediasi**

---

38302 Daur ulang barang bukan logam

**39 Aktivitas remediasi dan pengelolaan sampah lainnya**

**390 Aktivitas remediasi dan pengelolaan sampah lainnya**

**3900 Aktivitas remediasi dan pengelolaan sampah lainnya**

39000 Aktivitas remediasi dan pengelolaan sampah lainnya



## **F. Konstruksi**

<b>Struktur KBLI Kategori F</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>8</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>15</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>61</b>



## Kategori F - Konstruksi

---

### 41 Konstruksi gedung

#### 410 Konstruksi gedung

##### 4101 Konstruksi gedung

- 41011 Konstruksi gedung tempat tinggal
- 41012 Konstruksi gedung perkantoran
- 41013 Konstruksi gedung industri
- 41014 Konstruksi gedung perbelanjaan
- 41015 Konstruksi gedung kesehatan
- 41016 Konstruksi gedung pendidikan
- 41017 Konstruksi gedung penginapan
- 41018 Konstruksi gedung tempat hiburan dan olahraga
- 41019 Konstruksi gedung lainnya

##### 4102 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk gedung

- 41020 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk gedung

### 42 Konstruksi bangunan sipil

#### 421 Konstruksi jalan dan jalan rel

##### 4211 Konstruksi jalan dan jalan rel

- 42111 Konstruksi jalan raya
- 42112 Konstruksi jembatan dan jalan layang
- 42113 Konstruksi landasan pacu pesawat terbang
- 42114 Konstruksi jalan rel dan jembatan rel
- 42115 Konstruksi terowongan

##### 4212 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk konstruksi jalan dan jalan rel

- 42120 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk konstruksi jalan dan jalan rel

#### 422 Konstruksi jaringan irigasi, komunikasi dan limbah

##### 4221 Konstruksi jaringan irigasi, komunikasi dan limbah

- 42211 Konstruksi jaringan irigasi
- 42212 Konstruksi bangunan pengolahan, penyaluran dan penampungan air minum, air limbah dan drainase

## Kategori F - Konstruksi

---

- 42213 Konstruksi bangunan elektrikal
- 42214 Konstruksi telekomunikasi sarana bantu navigasi laut dan rambu sungai
- 42215 Konstruksi telekomunikasi navigasi udara
- 42216 Konstruksi sinyal dan telekomunikasi kereta api
- 42217 Konstruksi sentral telekomunikasi
- 42218 Pembuatan/pengeboran sumur air tanah
- 42219 Konstruksi jaringan elektrikal dan telekomunikasi lainnya
- 4222 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk konstruksi jaringan saluran irigasi, komunikasi dan limbah**
- 42220 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk konstruksi jaringan saluran irigasi, komunikasi dan limbah

### **429 Konstruksi bangunan sipil lainnya**

#### **4291 Konstruksi bangunan sipil lainnya**

- 42911 Konstruksi bangunan prasarana sumber daya air
- 42912 Konstruksi bangunan pelabuhan bukan perikanan
- 42913 Konstruksi bangunan pelabuhan perikanan
- 42914 Konstruksi bangunan pengolahan dan penampungan barang minyak dan gas
- 42915 Pengerukan
- 42919 Konstruksi bangunan sipil lainnya ytdl

#### **4292 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk konstruksi bangunan sipil lainnya**

- 42920 Pemasangan bangunan prafabrikasi untuk konstruksi bangunan sipil lainnya

### **43 Konstruksi khusus**

#### **431 Pembongkaran dan penyiapan lahan**

##### **4311 Pembongkaran**

- 43110 Pembongkaran

##### **4312 Penyiapan lahan**

- 43120 Penyiapan lahan

#### **432 Instalasi sistem kelistrikan, air (pipa) dan instalasi konstruksi lainnya**

##### **4321 Instalasi sistem kelistrikan**

- 43211 Instalasi listrik

## Kategori F - Konstruksi

---

- 43212 Instalasi telekomunikasi
- 43213 Instalasi navigasi laut dan sungai
- 43214 Instalasi navigasi udara
- 43215 Instalasi sinyal dan telekomunikasi kereta api
- 43216 Instalasi sinyal dan rambu-rambu jalan raya
- 43217 Instalasi elektronika

### **4322 Instalasi saluran air (plumbing), pemanas dan pendingin**

- 43221 Instalasi saluran air (plumbing)
- 43222 Instalasi pemanas dan geotermal
- 43223 Instalasi minyak dan gas
- 43224 Instalasi pendingin dan ventilasi udara

### **4329 Instalasi konstruksi lainnya**

- 43291 Instalasi mekanikal
- 43292 Instalasi meteorologi, klimatologi dan geofisika
- 43299 Instalasi konstruksi lainnya ytdl

## **433 Penyelesaian konstruksi bangunan**

### **4330 Penyelesaian konstruksi bangunan**

- 43301 Pengerjaan pemasangan kaca dan alumunium
- 43302 Pengerjaan lantai, dinding, peralatan saniter dan plafon
- 43303 Pengecatan
- 43304 Dekorasi interior
- 43305 Dekorasi eksterior
- 43309 Penyelesaian konstruksi bangunan lainnya

## **439 Konstruksi khusus lainnya**

### **4390 Konstruksi khusus lainnya**

- 43901 Pemasangan pondasi dan tiang pancang
- 43902 Pemasangan perancah (steiger)
- 43903 Pemasangan atap/roof covering
- 43904 Pemasangan kerangka baja
- 43905 Penyewaan alat konstruksi dengan operator
- 43909 Konstruksi khusus lainnya ytdl



**G. Perdagangan Besar dan Eceran;  
Reparasi dan Perawatan Mobil dan  
Sepeda Motor**

<b>Struktur KBLI Kategori G</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>20</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>61</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>274</b>





## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

### **45 Perdagangan, reparasi dan perawatan mobil dan sepeda motor**

#### **451 Perdagangan mobil**

##### **4510 Perdagangan mobil**

- 45101 Perdagangan besar mobil baru
- 45102 Perdagangan besar mobil bekas
- 45103 Perdagangan eceran mobil baru
- 45104 Perdagangan eceran mobil bekas

#### **452 Reparasi dan perawatan mobil**

##### **4520 Reparasi dan perawatan mobil**

- 45201 Reparasi mobil
- 45202 Pencucian dan salon mobil

#### **453 Perdagangan suku cadang dan aksesoris mobil**

##### **4530 Perdagangan suku cadang dan aksesoris mobil**

- 45301 Perdagangan besar suku cadang dan aksesoris mobil
- 45302 Perdagangan eceran suku cadang dan aksesoris mobil

#### **454 Perdagangan, reparasi dan perawatan sepeda motor dan perdagangan suku cadang dan aksesorinya**

##### **4540 Perdagangan, reparasi dan perawatan sepeda motor dan perdagangan suku cadang dan aksesorinya**

- 45401 Perdagangan besar sepeda motor baru
- 45402 Perdagangan besar sepeda motor bekas
- 45403 Perdagangan eceran sepeda motor baru
- 45404 Perdagangan eceran sepeda motor bekas
- 45405 Perdagangan besar suku cadang sepeda motor dan aksesorinya
- 45406 Perdagangan eceran suku cadang sepeda motor dan aksesorinya
- 45407 Reparasi dan perawatan sepeda motor

### **46 Perdagangan besar, bukan mobil dan sepeda motor**

#### **461 Perdagangan besar atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak**

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

### **4610 Perdagangan besar atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak**

46100 Perdagangan besar atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak

### **462 Perdagangan besar hasil pertanian dan hewan hidup**

#### **4620 Perdagangan besar hasil pertanian dan hewan hidup**

46201 Perdagangan besar padi dan palawija

46202 Perdagangan besar buah yang mengandung minyak

46203 Perdagangan besar bunga dan tanaman hias

46204 Perdagangan besar tembakau rajangan

46205 Perdagangan besar binatang hidup

46206 Perdagangan besar hasil perikanan

46207 Perdagangan besar hasil kehutanan dan perburuan

46208 Perdagangan besar kulit dan kulit jangat

46209 Perdagangan besar hasil pertanian dan hewan hidup lainnya

### **463 Perdagangan besar makanan, minuman dan tembakau**

#### **4631 Perdagangan besar bahan makanan dan minuman hasil pertanian**

46311 Perdagangan besar beras

46312 Perdagangan besar buah-buahan

46313 Perdagangan besar sayuran

46314 Perdagangan besar kopi, teh dan kakao

46315 Perdagangan besar minyak dan lemak nabati

46319 Perdagangan besar bahan makanan dan minuman hasil pertanian lainnya

#### **4632 Perdagangan besar bahan makanan dan minuman hasil peternakan dan perikanan**

46321 Perdagangan besar daging sapi dan daging sapi olahan

46322 Perdagangan besar daging ayam dan daging ayam olahan

46323 Perdagangan besar daging dan daging olahan lainnya

46324 Perdagangan besar hasil olahan perikanan

46325 Perdagangan besar telur dan hasil olahan telur

46326 Perdagangan besar susu dan produk susu

46327 Perdagangan besar minyak dan lemak hewani

#### **4633 Perdagangan besar makanan dan minuman lainnya dan tembakau**

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- 46331 Perdagangan besar gula, coklat dan kembang gula
- 46332 Perdagangan besar produk roti
- 46333 Perdagangan besar minuman beralkohol
- 46334 Perdagangan besar minuman non alkohol bukan susu
- 46335 Perdagangan besar rokok dan tembakau
- 46339 Perdagangan besar makanan dan minuman lainnya

### **464 Perdagangan besar barang keperluan rumah tangga**

#### **4641 Perdagangan besar tekstil, pakaian dan alas kaki**

- 46411 Perdagangan besar tekstil
- 46412 Perdagangan besar pakaian
- 46413 Perdagangan besar alas kaki
- 46414 Perdagangan besar barang lainnya dari tekstil
- 46419 Perdagangan besar tekstil, pakaian dan alas kaki lainnya

#### **4642 Perdagangan besar alat tulis dan hasil pencetakan dan penerbitan**

- 46421 Perdagangan besar alat tulis dan gambar
- 46422 Perdagangan besar barang percetakan dan penerbitan dalam berbagai bentuk

#### **4643 Perdagangan besar alat fotografi dan barang optik**

- 46430 Perdagangan besar alat fotografi dan barang optik

#### **4649 Perdagangan besar barang keperluan rumah tangga lainnya**

- 46491 Perdagangan besar peralatan dan perlengkapan rumah tangga
- 46492 Perdagangan besar farmasi
- 46493 Perdagangan besar obat tradisional
- 46494 Perdagangan besar kosmetik
- 46495 Perdagangan besar alat olahraga
- 46496 Perdagangan besar alat musik
- 46497 Perdagangan besar perhiasan dan jam
- 46498 Perdagangan besar alat permainan dan mainan anak-anak
- 46499 Perdagangan besar berbagai barang dan perlengkapan rumah tangga lainnya ytdl

### **465 Perdagangan besar mesin, peralatan dan perlengkapannya**

#### **4651 Perdagangan besar komputer, perlengkapan komputer dan piranti lunak**

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

46511 Perdagangan besar komputer dan perlengkapan komputer

46512 Perdagangan besar piranti lunak

### **4652 Perdagangan besar suku cadang elektronik dan peralatan telekomunikasi dan bagian-bagiannya**

46521 Perdagangan besar suku cadang elektronik

46522 Perdagangan besar disket, pita audio dan video, cd dan dvd kosong

46523 Perdagangan besar peralatan telekomunikasi

### **4653 Perdagangan besar mesin, peralatan dan perlengkapan pertanian**

46530 Perdagangan besar mesin, peralatan dan perlengkapan pertanian

### **4659 Perdagangan besar mesin, peralatan dan perlengkapan lainnya**

46591 Perdagangan besar mesin kantor dan industri, suku cadang dan perlengkapannya

46592 Perdagangan besar alat transportasi laut, suku cadang dan perlengkapannya

46593 Perdagangan besar alat transportasi darat (bukan mobil, sepeda motor, dan sejenisnya), suku cadang dan perlengkapannya

46594 Perdagangan besar alat transportasi udara, suku cadang dan perlengkapannya

46599 Perdagangan besar mesin, peralatan dan perlengkapan lainnya

## **466 Perdagangan besar khusus lainnya**

### **4661 Perdagangan besar bahan bakar padat, cair dan gas dan produk ybdi**

46610 Perdagangan besar bahan bakar padat, cair dan gas dan produk ybdi

### **4662 Perdagangan besar logam dan bijih logam**

46620 Perdagangan besar logam dan bijih logam

### **4663 Perdagangan besar bahan dan perlengkapan bangunan**

46631 Perdagangan besar barang logam untuk bahan konstruksi

46632 Perdagangan besar kaca

46633 Perdagangan besar genteng, batu bata, ubin dan sejenisnya dari tanah liat, kapur, semen atau kaca

46634 Perdagangan besar semen, kapur, pasir dan batu

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- 46635 Perdagangan besar bahan konstruksi dari porselen
- 46636 Perdagangan besar bahan konstruksi dari kayu
- 46637 Perdagangan besar cat
- 46638 Perdagangan besar berbagai macam material bangunan
- 46639 Perdagangan besar bahan konstruksi lainnya

### **4669 Perdagangan besar produk lainnya termasuk barang sisa dan potongan ytdl**

- 46691 Perdagangan besar bahan dan barang kimia dasar
- 46692 Perdagangan besar pupuk dan produk agrokimia
- 46693 Perdagangan besar alat laboratorium, farmasi dan kedokteran
- 46694 Perdagangan besar karet dan plastik dalam bentuk dasar
- 46695 Perdagangan besar kertas dan karton
- 46696 Perdagangan besar barang dari kertas dan karton
- 46697 Perdagangan besar barang bekas dan sisa-sisa tak terpakai (scrap)
- 46699 Perdagangan besar produk lainnya ytdl

### **469 Perdagangan besar berbagai macam barang**

#### **4690 Perdagangan besar berbagai macam barang**

- 46900 Perdagangan besar berbagai macam barang

## **47 Perdagangan eceran, bukan mobil dan motor**

### **471 Perdagangan eceran berbagai macam barang di toko**

#### **4711 Perdagangan eceran yang utamanya makanan, minuman atau tembakau di toko**

- 47111 Perdagangan eceran berbagai macam barang yang utamanya makanan, minuman atau tembakau di supermarket/minimarket
- 47112 Perdagangan eceran berbagai macam barang yang utamanya makanan, minuman atau tembakau bukan di supermarket/minimarket (tradisional)

#### **4719 Perdagangan eceran berbagai macam barang yang didominasi oleh barang bukan makanan dan tembakau di toko**

- 47191 Perdagangan eceran berbagai macam barang yang utamanya bukan makanan, minuman atau tembakau di toserba (department store)
- 47192 Perdagangan eceran berbagai macam barang yang utamanya

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

bukan makanan, minuman atau tembakau (barang-barang kelontong) bukan di toserba (department store)

### **472 Perdagangan eceran khusus makanan, minuman dan tembakau di toko**

#### **4721 Perdagangan eceran khusus komoditi makanan dari hasil pertanian di toko**

- 47211 Perdagangan eceran padi dan palawija
- 47212 Perdagangan eceran buah-buahan
- 47213 Perdagangan eceran sayuran
- 47214 Perdagangan eceran hasil peternakan
- 47215 Perdagangan eceran hasil perikanan
- 47216 Perdagangan eceran hasil kehutanan dan perburuan
- 47219 Perdagangan eceran hasil pertanian lainnya

#### **4722 Perdagangan eceran khusus minuman di toko**

- 47221 Perdagangan eceran minuman beralkohol
- 47222 Perdagangan eceran minuman tidak beralkohol

#### **4723 Perdagangan eceran khusus rokok dan tembakau di toko**

- 47230 Perdagangan eceran khusus rokok dan tembakau di toko

#### **4724 Perdagangan eceran khusus makanan hasil industri di toko**

- 47241 Perdagangan eceran beras
- 47242 Perdagangan eceran roti, kue kering, serta kue basah dan sejenisnya
- 47243 Perdagangan eceran kopi, gula pasir dan gula merah
- 47244 Perdagangan eceran tahu, tempe, tauco dan oncom
- 47245 Perdagangan eceran daging dan ikan olahan
- 47249 Perdagangan eceran makanan lainnya

### **473 Perdagangan eceran khusus bahan bakar kendaraan bermotor**

#### **4730 Perdagangan eceran khusus bahan bakar kendaraan bermotor**

- 47301 Perdagangan eceran bahan bakar kendaraan di SPBU
- 47302 Perdagangan eceran premium, premix dan solar di toko
- 47303 Perdagangan eceran minyak pelumas di toko

### **474 Perdagangan eceran khusus peralatan informasi dan komunikasi di toko**

#### **4741 Perdagangan eceran khusus komputer dan perlengkapannya; piranti lunak dan perlengkapan telekomunikasi di toko**

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- 47411 Perdagangan eceran komputer dan perlengkapannya
- 47412 Perdagangan eceran peralatan video game dan sejenisnya
- 47413 Perdagangan eceran piranti lunak (software)
- 47414 Perdagangan eceran alat telekomunikasi
- 47415 Perdagangan eceran mesin kantor
- 4742 Perdagangan eceran khusus peralatan audio dan video di toko**
  - 47420 Perdagangan eceran khusus peralatan audio dan video di toko
- 475 Perdagangan eceran khusus perlengkapan rumah tangga lainnya di toko**
  - 4751 Perdagangan eceran khusus tekstil di toko**
    - 47511 Perdagangan eceran tekstil
    - 47512 Perdagangan eceran perlengkapan rumah tangga dari tekstil
    - 47513 Perdagangan eceran perlengkapan jahit menjahit
  - 4752 Perdagangan eceran khusus barang dan bahan bangunan, cat dan kaca di toko**
    - 47521 Perdagangan eceran barang logam untuk bahan konstruksi
    - 47522 Perdagangan eceran kaca
    - 47523 Perdagangan eceran genteng, batu bata, ubin dan sejenisnya dari tanah liat, kapur, semen atau kaca
    - 47524 Perdagangan eceran semen, kapur, pasir dan batu
    - 47525 Perdagangan eceran bahan konstruksi dari porselen
    - 47526 Perdagangan eceran bahan konstruksi dari kayu
    - 47527 Perdagangan eceran cat, pernis dan lak
    - 47528 Perdagangan eceran berbagai macam material bangunan
    - 47529 Perdagangan eceran bahan dan barang konstruksi lainnya
  - 4753 Perdagangan eceran khusus karpet, permadani dan penutup dinding dan lantai di toko**
    - 47530 Perdagangan eceran khusus karpet, permadani dan penutup dinding dan lantai di toko
  - 4759 Perdagangan eceran khusus furnitur, peralatan listrik rumah tangga, peralatan penerangan dan peralatan rumah tangga lainnya di toko**
    - 47591 Perdagangan eceran furnitur
    - 47592 Perdagangan eceran peralatan listrik rumah tangga dan peralatan penerangan dan perlengkapannya

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- 47593 Perdagangan eceran barang pecah belah dan perlengkapan dapur dari plastik
- 47594 Perdagangan eceran barang pecah belah dan perlengkapan dapur dari batu atau tanah liat
- 47595 Perdagangan eceran barang pecah belah dan perlengkapan dapur dari kayu, bambu atau rotan
- 47596 Perdagangan eceran barang pecah belah dan perlengkapan dapur bukan dari plastik, batu, tanah liat, kayu, bambu atau rotan
- 47597 Perdagangan eceran alat musik
- 47599 Perdagangan eceran peralatan dan perlengkapan rumah tangga lainnya dalam subgolongan 4759

### **476 Perdagangan eceran khusus barang budaya dan rekreasi di toko khusus**

#### **4761 Perdagangan eceran khusus alat tulis dan hasil pencetakan dan penerbitan di toko**

- 47611 Perdagangan eceran alat tulis menulis dan gambar
- 47612 Perdagangan eceran hasil pencetakan dan penerbitan

#### **4762 Perdagangan eceran khusus rekaman musik dan video di toko**

- 47620 Perdagangan eceran khusus rekaman musik dan video di toko

#### **4763 Perdagangan eceran khusus peralatan olahraga di toko**

- 47630 Perdagangan eceran khusus peralatan olahraga di toko

#### **4764 Perdagangan eceran khusus alat permainan dan mainan anak-anak di toko**

- 47640 Perdagangan eceran khusus alat permainan dan mainan anak-anak di toko

#### **4765 Perdagangan eceran kertas, kertas karton dan barang dari kertas/karton**

- 47650 Perdagangan eceran kertas, kertas karton dan barang dari kertas/karton

### **477 Perdagangan eceran khusus barang lainnya di toko**

#### **4771 Perdagangan eceran khusus pakaian, alas kaki dan barang dari kulit di toko**

- 47711 Perdagangan eceran pakaian
- 47712 Perdagangan eceran sepatu, sandal dan alas kaki lainnya
- 47713 Perdagangan eceran pelengkap pakaian



## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

47714 Perdagangan eceran tas, dompet, koper, ransel dan sejenisnya

### **4772 Perdagangan eceran khusus bahan kimia, barang farmasi, alat kedokteran, parfum dan kosmetik di toko**

47721 Perdagangan eceran bahan kimia

47722 Perdagangan eceran barang farmasi di apotik

47723 Perdagangan eceran barang farmasi bukan di apotik

47724 Perdagangan eceran obat tradisional

47725 Perdagangan eceran kosmetik

47726 Perdagangan eceran alat laboratorium, farmasi dan kesehatan

47727 Perdagangan eceran aromatik/penyegar (minyak atsiri)

47729 Perdagangan eceran lainnya bukan yang tercakup pada kelompok 47721 s.d. 47727

### **4773 Perdagangan eceran khusus barang baru lainnya di toko**

47731 Perdagangan eceran alat fotografi dan perlengkapannya

47732 Perdagangan eceran alat optik dan perlengkapannya

47733 Perdagangan eceran kaca mata

47734 Perdagangan eceran jam

47735 Perdagangan eceran barang perhiasan

47736 Perdagangan eceran perlengkapan pengendara kendaraan bermotor

47737 Perdagangan eceran pembungkus dari plastik

47739 Perdagangan eceran khusus barang baru lainnya ytdl

### **4774 Perdagangan eceran khusus barang bekas di toko**

47741 Perdagangan eceran barang bekas perlengkapan rumah tangga

47742 Perdagangan eceran pakaian, alas kaki dan pelengkap pakaian bekas

47743 Perdagangan eceran barang perlengkapan pribadi bekas

47744 Perdagangan eceran barang listrik dan elektronik bekas

47745 Perdagangan eceran bahan konstruksi dan sanitasi bekas

47746 Perdagangan eceran barang antik

47749 Perdagangan eceran barang bekas lainnya

### **4775 Perdagangan eceran khusus hewan piaraan dan hewan ternak**

47751 Perdagangan eceran hewan piaraan (pet animals)

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

47752 Perdagangan eceran hewan ternak

47753 Perdagangan eceran ikan hias

47754 Perdagangan eceran pakan ternak/unggas/ikan dan hewan piaraan

### **4776 Perdagangan eceran bunga potong, tanaman hias, pupuk dan ybdi di toko**

47761 Perdagangan eceran bunga potong/florist

47762 Perdagangan eceran tanaman hias, bibit buah-buahan dan tanaman obat

47763 Perdagangan eceran pupuk dan pemberantas hama

47764 Perdagangan eceran perlengkapan dan media tanaman hias

### **4777 Perdagangan eceran bahan bakar bukan bahan bakar untuk kendaraan bermotor di toko**

47771 Perdagangan eceran minyak tanah

47772 Perdagangan eceran gas elpiji

47779 Perdagangan eceran bahan bakar lainnya

### **4778 Perdagangan eceran barang kerajinan dan lukisan di toko**

47781 Perdagangan eceran barang kerajinan dari kayu, bambu, rotan, pandan, rumput dan sejenisnya

47782 Perdagangan eceran barang kerajinan dari kulit, tulang, tanduk, gading, bulu dan binatang/hewan yang diawetkan

47783 Perdagangan eceran barang kerajinan dari logam

47784 Perdagangan eceran barang kerajinan dari keramik

47785 Perdagangan eceran lukisan

47789 Perdagangan eceran barang kerajinan dan lukisan lainnya

### **4779 Perdagangan eceran khusus barang lainnya ytdl**

47791 Perdagangan eceran mesin pertanian dan perlengkapannya

47792 Perdagangan eceran mesin jahit dan perlengkapannya

47793 Perdagangan eceran mesin lainnya dan perlengkapannya

47794 Perdagangan eceran alat transportasi darat tidak bermotor dan perlengkapannya

47795 Perdagangan eceran alat transportasi air dan perlengkapannya

47796 Perdagangan eceran alat-alat pertanian

47797 Perdagangan eceran alat-alat pertukangan

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

### **478 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar**

#### **4781 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi hasil pertanian**

- 47811 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi padi dan palawija
- 47812 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi buah-buahan
- 47813 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi sayur-sayuran
- 47814 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi hasil peternakan
- 47815 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi hasil perikanan
- 47816 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi hasil kehutanan dan perburuan
- 47819 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi tanaman hias dan hasil pertanian lainnya

#### **4782 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar makanan, minuman dan produk tembakau hasil industri pengolahan**

- 47821 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar beras
- 47822 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar roti, kue kering, kue basah dan sejenisnya
- 47823 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar kopi, gula pasir, gula merah dan sejenisnya
- 47824 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar tahu, tempe, tauco dan oncom
- 47825 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar daging olahan dan ikan olahan
- 47826 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar minuman
- 47827 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar rokok dan tembakau
- 47828 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar pakan ternak, pakan unggas dan pakan ikan
- 47829 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar komoditi makanan dan minuman ytdl

#### **4783 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar tekstil, pakaian dan alas kaki**

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- 47831 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar tekstil
- 47832 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar pakaian
- 47833 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar sepatu, sandal dan alas kaki lainnya
- 47834 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar pelengkap pakaian dan benang

### **4784 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar bahan kimia, farmasi, kosmetik dan ybdi**

- 47841 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar bahan kimia
- 47842 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar farmasi
- 47843 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar obat tradisional
- 47844 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar kosmetik
- 47845 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar pupuk dan pemberantas hama
- 47846 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar aromatik/penyegar (minyak atsiri)
- 47849 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar bahan kimia, farmasi, kosmetik dan alat laboratorium dan ybdi ytdl

### **4785 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang pribadi**

- 47851 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar kaca mata
- 47852 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang perhiasan
- 47853 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar jam
- 47854 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar tas, dompet, koper, ransel dan sejenisnya
- 47855 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar perlengkapan pengendara sepeda motor
- 47859 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang keperluan pribadi lainnya

### **4786 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar perlengkapan rumah tangga**

- 47861 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang elektronik
- 47862 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar alat dan perlengkapan listrik
- 47863 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang pecah belah dan perlengkapan dapur dari plastik/melamin
- 47864 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang pecah

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- belah dan perlengkapan dapur dari batu atau tanah liat
- 47865 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang dan perlengkapan dapur dari kayu, bambu atau rotan
- 47866 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang pecah belah dan perlengkapan dapur bukan dari plastik, batu, tanah liat, kayu, bambu atau rotan
- 47867 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar alat kebersihan
- 47869 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar perlengkapan rumah tangga lainnya
- 4787 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar kertas, barang dari kertas, alat tulis, barang cetakan, alat olahraga, alat musik, alat fotografi dan komputer**
- 47871 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar kertas, karton dan barang dari kertas
- 47872 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar alat tulis menulis dan gambar
- 47873 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar hasil pencetakan, penerbitan dan piranti lunak (software)
- 47874 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar alat olahraga dan alat musik
- 47875 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar alat fotografi, alat optik dan perlengkapannya
- 47876 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar mesin kantor
- 47877 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar peralatan telekomunikasi
- 47879 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar campuran kertas, karton, barang dari kertas, alat tulis-menulis, alat gambar, hasil pencetakan, penerbitan dan lainnya
- 4788 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang kerajinan, mainan anak-anak dan lukisan**
- 47881 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang kerajinan
- 47882 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar mainan anak-anak
- 47883 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar lukisan
- 4789 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang lainnya dan barang bekas**
- 47891 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar hewan hidup

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- 47892 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar bahan bakar minyak, gas, minyak pelumas dan bahan bakar lainnya
- 47893 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang antik
- 47894 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang bekas perlengkapan rumah tangga
- 47895 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar pakaian, alas kaki, perlengkapan pakaian dan barang perlengkapan pribadi bekas
- 47896 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang listrik dan elektronik bekas
- 47897 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang bekas campuran
- 47899 Perdagangan eceran kaki lima dan los pasar barang lainnya

### **479 Perdagangan eceran bukan di toko, kaki lima dan los pasar**

#### **4791 Perdagangan eceran melalui pemesanan pos atau internet**

- 47911 Perdagangan eceran melalui media untuk komoditi makanan, minuman, tembakau, kimia, farmasi, kosmetik dan alat laboratorium
- 47912 Perdagangan eceran melalui media untuk komoditi tekstil, pakaian, alas kaki dan barang keperluan pribadi
- 47913 Perdagangan eceran melalui media untuk barang perlengkapan rumah tangga dan perlengkapan dapur
- 47914 Perdagangan eceran melalui media untuk barang campuran sebagaimana tersebut dalam 47911 s.d. 47913
- 47919 Perdagangan eceran melalui media untuk berbagai macam barang lainnya

#### **4792 Perdagangan eceran atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak**

- 47920 Perdagangan eceran atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak

#### **4799 Perdagangan eceran bukan di toko, kios, kaki lima dan los pasar lainnya**

- 47991 Perdagangan eceran keliling komoditi makanan dari hasil pertanian
- 47992 Perdagangan eceran keliling komoditi makanan, minuman atau tembakau hasil industri pengolahan
- 47993 Perdagangan eceran keliling bahan kimia, farmasi, kosmetik dan alat laboratorium
- 47994 Perdagangan eceran keliling tekstil, pakaian, alas kaki dan

## **Kategori G - Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi dan Perawatan Mobil dan Sepeda Motor**

---

- barang keperluan pribadi
- 47995 Perdagangan eceran keliling perlengkapan rumah tangga dan perlengkapan dapur
  - 47996 Perdagangan eceran keliling bahan bakar dan minyak pelumas
  - 47997 Perdagangan eceran keliling kertas, barang dari kertas, alat tulis, barang cetakan, alat olahraga, alat musik, alat fotografi dan komputer
  - 47998 Perdagangan eceran keliling barang kerajinan, mainan anak-anak dan lukisan
  - 47999 Perdagangan eceran bukan di toko, kios, kaki lima dan los pasar lainnya YTDL





## **H. Pengangkutan dan Pergudangan**

<b>Struktur KBLI Kategori H</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>5</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>12</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>26</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>104</b>



## Kategori H - Pengangkutan dan Pergudangan

---

### **49 Angkutan darat dan angkutan melalui saluran pipa**

#### **491 Angkutan jalan rel**

##### **4911 Angkutan jalan rel jarak jauh untuk penumpang**

49110 Angkutan jalan rel jarak jauh untuk penumpang

##### **4912 Angkutan jalan rel untuk barang**

49120 Angkutan jalan rel untuk barang

#### **492 Angkutan bus**

##### **4921 Angkutan bus bertrayek**

49211 Angkutan bus Antar Kota Antar Provinsi (AKAP)

49212 Angkutan bus perbatasan

49213 Angkutan bus Antar Kota Dalam Provinsi (AKDP)

49214 Angkutan bus kota

49215 Angkutan bus lintas batas negara

49216 Angkutan bus khusus

49219 Angkutan bus bertrayek lainnya

##### **4922 Angkutan bus tidak bertrayek**

49221 Angkutan bus pariwisata

49229 Angkutan bus tidak bertrayek lainnya

#### **493 Angkutan melalui saluran pipa**

##### **4930 Angkutan melalui saluran pipa**

49300 Angkutan melalui saluran pipa

#### **494 Angkutan darat bukan bus**

##### **4941 Angkutan darat bukan bus untuk penumpang, bertrayek**

49411 Angkutan perbatasan bukan bus, bertrayek

49412 Angkutan Antar Kota Dalam Provinsi (AKDP) bukan bus, bertrayek

49413 Angkutan perkotaan bukan bus, bertrayek

49414 Angkutan perdesaan bukan bus, bertrayek

49415 Angkutan darat khusus bukan bus

##### **4942 Angkutan darat lainnya untuk penumpang**

49421 Angkutan taksi

## Kategori H - Pengangkutan dan Pergudangan

---

- 49422 Angkutan sewa
- 49423 Angkutan tidak bermotor untuk penumpang
- 49424 Angkutan ojek motor
- 49425 Angkutan darat wisata
- 49429 Angkutan darat lainnya untuk penumpang

### **4943 Angkutan darat untuk barang**

- 49431 Angkutan bermotor untuk barang umum
- 49432 Angkutan bermotor untuk barang khusus
- 49433 Angkutan tidak bermotor untuk barang umum

### **4944 Angkutan jalan rel perkotaan dan wisata untuk penumpang**

- 49441 Angkutan jalan rel perkotaan
- 49442 Angkutan jalan rel wisata

### **4945 Angkutan jalan rel lainnya**

- 49450 Angkutan jalan rel lainnya

## **50 Angkutan perairan**

### **501 Angkutan laut**

#### **5011 Angkutan laut dalam negeri untuk penumpang**

- 50111 Angkutan laut dalam negeri liner untuk penumpang
- 50112 Angkutan laut dalam negeri tramper untuk penumpang
- 50113 Angkutan laut dalam negeri untuk wisata
- 50114 Angkutan laut dalam negeri perintis untuk penumpang

#### **5012 Angkutan laut luar negeri untuk penumpang**

- 50121 Angkutan laut luar negeri liner untuk penumpang
- 50122 Angkutan laut luar negeri tramper untuk penumpang
- 50123 Angkutan laut luar negeri untuk wisata

#### **5013 Angkutan laut dalam negeri untuk barang**

- 50131 Angkutan laut dalam negeri liner untuk barang
- 50132 Angkutan laut dalam negeri tramper untuk barang
- 50133 Angkutan laut dalam negeri untuk barang khusus
- 50134 Angkutan laut dalam negeri perintis untuk barang
- 50135 Angkutan laut dalam negeri pelayaran rakyat

#### **5014 Angkutan laut luar negeri untuk barang**

## Kategori H - Pengangkutan dan Pergudangan

---

- 50141 Angkutan laut luar negeri liner untuk barang
- 50142 Angkutan laut luar negeri tramper untuk barang
- 50143 Angkutan laut luar negeri untuk barang khusus
- 50144 Angkutan laut luar negeri pelayaran rakyat

### **502 Angkutan sungai, danau dan penyeberangan**

#### **5021 Angkutan sungai, danau dan penyeberangan untuk penumpang**

- 50211 Angkutan sungai dan danau liner (trayek tetap dan teratur) untuk penumpang
- 50212 Angkutan sungai dan danau tramper (trayek tidak tetap dan tidak teratur) untuk penumpang
- 50213 Angkutan sungai dan danau untuk wisata dan ybdi
- 50214 Angkutan penyeberangan antarprovinsi untuk penumpang
- 50215 Angkutan penyeberangan perintis antarprovinsi untuk penumpang
- 50216 Angkutan penyeberangan antarkabupaten/kota untuk penumpang
- 50217 Angkutan penyeberangan perintis antarkabupaten/kota untuk penumpang
- 50218 Angkutan penyeberangan dalam kabupaten/kota untuk penumpang
- 50219 Angkutan penyeberangan lainnya untuk penumpang termasuk penyeberangan antarnegara

#### **5022 Angkutan sungai, danau dan penyeberangan untuk barang**

- 50221 Angkutan sungai dan danau untuk barang umum dan atau hewan
- 50222 Angkutan sungai dan danau untuk barang khusus
- 50223 Angkutan sungai dan danau untuk barang berbahaya
- 50224 Angkutan penyeberangan umum antarprovinsi untuk barang
- 50225 Angkutan penyeberangan perintis antarprovinsi untuk barang
- 50226 Angkutan penyeberangan umum antarkabupaten/kota untuk barang
- 50227 Angkutan penyeberangan perintis antarkabupaten/kota untuk barang
- 50228 Angkutan penyeberangan umum dalam kabupaten/kota untuk barang
- 50229 Angkutan penyeberangan lainnya untuk barang termasuk

## Kategori H - Pengangkutan dan Pergudangan

---

penyeberangan antarnegara

### 51 Angkutan udara

#### 511 Angkutan udara untuk penumpang

##### 5110 Angkutan udara untuk penumpang

- 51101 Angkutan udara berjadwal dalam negeri umum untuk penumpang
- 51102 Angkutan udara berjadwal dalam negeri perintis untuk penumpang
- 51103 Angkutan udara berjadwal luar negeri untuk penumpang
- 51104 Angkutan udara tidak berjadwal dalam negeri umum untuk penumpang
- 51105 Angkutan udara tidak berjadwal dalam negeri perintis untuk penumpang
- 51106 Angkutan udara untuk olahraga
- 51107 Angkutan udara untuk wisata
- 51109 Angkutan udara untuk penumpang lainnya

#### 512 Angkutan udara untuk barang

##### 5120 Angkutan udara untuk barang

- 51201 Angkutan udara berjadwal dalam negeri umum untuk barang
- 51202 Angkutan udara berjadwal dalam negeri perintis untuk barang
- 51203 Angkutan udara berjadwal luar negeri untuk barang
- 51204 Angkutan udara tidak berjadwal dalam negeriumum untuk barang
- 51205 Angkutan udara tidak berjadwal dalam negeri perintis untuk barang

### 52 Pergudangan dan aktivitas penunjang angkutan

#### 521 Pergudangan dan penyimpanan

##### 5210 Pergudangan dan penyimpanan

- 52101 Pergudangan dan penyimpanan
- 52102 Aktivitas cold storage
- 52103 Aktivitas bounded warehousing atau wilayah kawasan berikat
- 52109 Pergudangan dan penyimpanan lainnya

#### 522 Aktivitas penunjang angkutan

## Kategori H - Pengangkutan dan Pergudangan

---

### **5221 Aktivitas penunjang angkutan darat**

- 52211 Aktivitas terminal darat
- 52212 Aktivitas stasiun kereta api
- 52213 Aktivitas jalan tol
- 52214 Aktivitas parkir di badan jalan (on street parking)
- 52215 Aktivitas parkir di luar badan jalan (off street parking)
- 52219 Aktivitas penunjang angkutan darat lainnya

### **5222 Aktivitas penunjang angkutan perairan**

- 52221 Aktivitas pelayanan kepelabuhanan laut
- 52222 Aktivitas pelayanan kepelabuhanan sungai dan danau
- 52223 Aktivitas pelayanan kepelabuhanan penyeberangan
- 52224 Aktivitas pelabuhan perikanan
- 52229 Aktivitas penunjang angkutan perairan lainnya

### **5223 Aktivitas kebandarudaraan**

- 52230 Aktivitas kebandarudaraan

### **5224 Penanganan kargo (bongkar muat barang)**

- 52240 Penanganan kargo (bongkar muat barang)

### **5229 Aktivitas penunjang angkutan lainnya**

- 52291 Jasa Pengurusan Transportasi (JPT)
- 52292 Aktivitas Ekspedisi Muatan Kereta Api dan Ekspedisi Angkutan Darat (EMKA & EAD)
- 52293 Aktivitas Ekspedisi Muatan Kapal (EMKL)
- 52294 Aktivitas Ekspedisi Muatan Pesawat Udara (EMPU)
- 52295 Angkutan multimoda
- 52299 Aktivitas penunjang angkutan lainnya ytdl

## **53 Aktivitas pos dan kurir**

### **531 Aktivitas pos**

#### **5310 Aktivitas pos**

- 53101 Pos Universal
- 53102 Pos Komersial
- 53103 Agen Pos

### **532 Aktivitas kurir**

#### **5320 Aktivitas kurir**

## Kategori H - Pengangkutan dan Pergudangan

---

53201 Aktivitas kurir

53202 Aktivitas Agen Kurir



## **I. Penyediaan Akomodasi dan Penyediaan Makan Minum**

<b>Struktur KBLI Kategori I</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>2</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>5</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>9</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>27</b>



**55 Penyediaan akomodasi**

**551 Penyediaan akomodasi jangka pendek**

**5511 Hotel bintang**

- 55111 Hotel bintang lima
- 55112 Hotel bintang empat
- 55113 Hotel bintang tiga
- 55114 Hotel bintang dua
- 55115 Hotel bintang satu

**5512 Hotel melati**

- 55120 Hotel melati

**5513 Pondok wisata**

- 55130 Pondok wisata

**5519 Penyediaan akomodasi jangka pendek lainnya**

- 55191 Penginapan remaja (youth hostel)
- 55192 Bumi perkemahan
- 55193 Persinggahan karavan
- 55194 Vila
- 55195 Apartemen hotel
- 55199 Penyediaan akomodasi jangka pendek lainnya

**559 Penyediaan akomodasi lainnya**

**5590 Penyediaan akomodasi lainnya**

- 55900 Penyediaan akomodasi lainnya

**56 Penyediaan makanan dan minuman**

**561 Restoran dan penyediaan makanan keliling**

**5610 Restoran dan penyediaan makanan keliling**

- 56101 Restoran
- 56102 Warung makan
- 56103 Kedai makanan
- 56104 Penyediaan makanan keliling/tempat tidak tetap
- 56109 Restoran dan penyediaan makanan keliling lainnya

## **Kategori I - Penyediaan Akomodasi dan Penyediaan Makan Minum**

---

### **562 Jasa boga untuk suatu event tertentu (event catering) dan penyediaan makanan lainnya**

#### **5621 Jasa boga untuk suatu event tertentu (event catering)**

56210 Jasa boga untuk suatu event tertentu (event catering)

#### **5629 Penyediaan makanan lainnya**

56290 Penyediaan makanan lainnya

### **563 Penyediaan minuman**

#### **5630 Penyediaan minuman**

56301 Bar

56302 Kelab malam atau diskotik yang utamanya menyediakan minuman

56303 Rumah minum/kafe

56304 Kedai minuman

56305 Rumah/kedai obat tradisional

56306 Penyediaan minuman keliling/tempat tidak tetap

## **J. Informasi dan Komunikasi**

<b>Struktur KBLI Kategori J</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>6</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>13</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>25</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>48</b>



## Kategori J - Informasi dan Komunikasi

---

### 58 Aktivitas penerbitan

#### 581 Aktivitas penerbitan buku, majalah dan terbitan lainnya

##### 5811 Penerbitan buku

58110 Penerbitan buku

##### 5812 Penerbitan direktori dan mailing list

58120 Penerbitan direktori dan mailing list

##### 5813 Penerbitan surat kabar, jurnal dan majalah atau terbitan berkala lainnya

58130 Penerbitan surat kabar, jurnal dan buletin atau majalah

##### 5819 Aktivitas penerbitan lainnya

58190 Aktivitas penerbitan lainnya

#### 582 Penerbitan piranti lunak (software)

##### 5820 Penerbitan piranti lunak (software)

58200 Penerbitan piranti lunak (software)

### 59 Aktivitas produksi gambar bergerak, video dan program televisi, perekaman suara dan penerbitan musik

#### 591 Aktivitas produksi gambar bergerak, video dan program televisi

##### 5911 Aktivitas produksi gambar bergerak, video dan program televisi

59111 Aktivitas produksi film, video dan program televisi oleh pemerintah

59112 Aktivitas produksi film, video dan program televisi oleh swasta

##### 5912 Aktivitas pasca produksi film, video dan program televisi

59121 Aktivitas pasca produksi film, video dan program televisi oleh pemerintah

59122 Aktivitas pasca produksi film, video dan program televisi oleh swasta

##### 5913 Aktivitas distribusi gambar bergerak, video dan program televisi

59131 Aktivitas distribusi film, video dan program televisi oleh pemerintah

59132 Aktivitas distribusi film, video dan program televisi oleh swasta

##### 5914 Aktivitas pemutaran film

59140 Aktivitas pemutaran film

## Kategori J - Informasi dan Komunikasi

---

### **592 Aktivitas perekaman suara dan penerbitan musik**

#### **5920 Aktivitas perekaman suara dan penerbitan musik**

59201 Aktivitas perekaman suara

59202 Aktivitas penerbitan musik dan buku musik

### **60 Aktivitas penyiaran dan pemrograman**

#### **601 Penyiaran radio**

##### **6010 Penyiaran radio**

60101 Penyiaran radio oleh pemerintah

60102 Penyiaran radio oleh swasta

#### **602 Aktivitas penyiaran dan pemrograman televisi**

##### **6020 Aktivitas penyiaran dan pemrograman televisi**

60201 Aktivitas penyiaran dan pemrograman televisi oleh pemerintah

60202 Aktivitas penyiaran dan pemrograman televisi oleh swasta

### **61 Telekomunikasi**

#### **611 Aktivitas telekomunikasi dengan kabel**

##### **6110 Aktivitas telekomunikasi dengan kabel**

61100 Aktivitas telekomunikasi dengan kabel

#### **612 Aktivitas telekomunikasi tanpa kabel**

##### **6120 Aktivitas telekomunikasi tanpa kabel**

61200 Aktivitas telekomunikasi tanpa kabel

#### **613 Aktivitas telekomunikasi satelit**

##### **6130 Aktivitas telekomunikasi satelit**

61300 Aktivitas telekomunikasi satelit

#### **619 Aktivitas telekomunikasi lainnya**

##### **6191 Jasa nilai tambah teleponi**

61911 Jasa panggilan premium (premium call)

61912 Jasa sms premium

61919 Jasa nilai tambah teleponi lainnya

##### **6192 Jasa multimedia**

61921 Internet service provider

61922 Jasa sistem komunikasi



## Kategori J - Informasi dan Komunikasi

---

- 61923 Jasa Internet Teleponi untuk Keperluan Publik (ITKP)
- 61924 Jasa Interkoneksi Internet (NAP)
- 61925 Jasa Penyedia Konten melalui jaringan bergerak seluler atau jaringan tetap lokal tanpa kabel dengan mobilitas terbatas
- 61929 Jasa multimedia lainnya

### **6199 Aktivitas telekomunikasi lainnya ytdl**

- 61991 Aktivitas telekomunikasi khusus untuk penyiaran
- 61992 Aktivitas telekomunikasi khusus untuk keperluan sendiri
- 61993 Aktivitas telekomunikasi khusus untuk keperluan pertahanan keamanan
- 61994 Jasa Jual Kembali Akses Internet
- 61995 Jasa Jual Kembali Jasa Teleponi Dasar
- 61999 Aktivitas telekomunikasi lainnya ytdl

## **62 Aktivitas pemrograman, konsultasi komputer dan kegiatan ybdi**

### **620 Aktivitas Pemrograman, Konsultasi Komputer Dan Kegiatan YBDI**

#### **6201 Aktivitas pemrograman komputer**

- 62011 Aktivitas pengembangan video game
- 62012 Aktivitas pengembangan aplikasi perdagangan melalui internet (E-Commerce)
- 62019 Aktivitas pemrograman komputer lainnya

#### **6202 Aktivitas konsultasi komputer dan manajemen fasilitas komputer**

- 62021 Aktivitas konsultasi keamanan informasi
- 62029 Aktivitas konsultasi komputer dan manajemen fasilitas komputer lainnya

#### **6209 Aktivitas teknologi informasi dan jasa komputer lainnya**

- 62090 Aktivitas teknologi informasi dan jasa komputer lainnya

## **63 Aktivitas jasa informasi**

### **631 Aktivitas pengolahan data, hosting dan kegiatan ybdi; portal WEB**

#### **6311 Aktivitas pengolahan data, hosting dan ybdi**

- 63111 Aktivitas pengolahan data
- 63112 Aktivitas hosting dan ybdi

#### **6312 Portal web**

- 63120 Portal WEB

## Kategori J - Informasi dan Komunikasi

---

### **639 Aktivitas jasa informasi lainnya**

#### **6391 Aktivitas kantor berita**

63911 Aktivitas kantor berita oleh pemerintah

63912 Aktivitas kantor berita oleh swasta

#### **6399 Aktivitas jasa informasi lainnya ytdl**

63990 Aktivitas jasa informasi lainnya ytdl

## **K. Aktivitas Keuangan dan Asuransi**

<b>Struktur KBLI Kategori K</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>10</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>22</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>63</b>



## Kategori K - Aktivitas Keuangan dan Asuransi

---

### **64 Aktivitas jasa keuangan, bukan asuransi dan dana pensiun**

#### **641 Perantara moneter**

##### **6411 Bank sentral**

64110 Bank sentral

##### **6412 Perbankan konvensional**

64121 Bank umum pemerintah/BUMN/persero

64122 Bank umum pemerintah daerah devisa

64123 Bank umum pemerintah daerah non devisa

64124 Kantor cabang bank asing

64125 Bank umum swasta devisa

64126 Bank umum swasta non devisa

64127 Bank Perkreditan Rakyat (BPR)

##### **6413 Perbankan syariah**

64131 Bank umum syariah devisa

64132 Bank umum syariah non devisa

64133 Bank Pembiayaan Rakyat (BPR) Syariah

64134 Unit usaha syariah

##### **6414 Koperasi simpan pinjam/unit simpan pinjam**

64141 Koperasi simpan pinjam/unit simpan pinjam konvensional konvensional

64142 Koperasi simpan pinjam/unit simpan pinjam konvensional syariah

##### **6415 Lembaga keuangan mikro**

64151 Lembaga keuangan mikro konvensional

64152 Lembaga keuangan mikro syariah

##### **6419 Perantara moneter lainnya**

64190 Perantara moneter lainnya

#### **642 Aktivitas perusahaan holding**

##### **6420 Aktivitas perusahaan holding**

64200 Aktivitas perusahaan holding

#### **643 Trust, pembiayaan dan entitas keuangan sejenis**

## Kategori K - Aktivitas Keuangan dan Asuransi

---

### **6430 Trust, pembiayaan dan entitas keuangan sejenis**

64300 Trust, pembiayaan dan entitas keuangan sejenis

### **649 Aktivitas jasa keuangan lainnya, bukan asuransi dan dana pensiun**

#### **6491 Sewa guna usaha dengan hak opsi**

64910 Sewa guna usaha dengan hak opsi

#### **6492 Pinjaman kredit lainnya**

64921 Pegadaian

64922 Pembiayaan konsumen (consumers credit)

64923 Pembiayaan kartu kredit (credit card)

64929 Pembiayaan non leasing lainnya

#### **6499 Aktivitas jasa keuangan lainnya ytdl, bukan asuransi dan dana pensiun**

64991 Modal ventura (ventura capital)

64992 Pembiayaan anjak piutang (factoring)

64993 Lembaga penjaminan

64999 Aktivitas jasa keuangan lainnya ytdl, bukan asuransi dan dana pensiun

### **65 Asuransi, reasuransi dan dana pensiun, bukan jaminan sosial wajib**

#### **651 Asuransi**

##### **6511 Asuransi jiwa**

65111 Asuransi jiwa konvensional

65112 Asuransi jiwa syariah

##### **6512 Asuransi non jiwa**

65121 Asuransi non jiwa konvensional

65122 Asuransi non jiwa syariah

#### **652 Reasuransi**

##### **6520 Reasuransi**

65201 Reasuransi konvensional

65202 Reasuransi syariah

#### **653 Dana pensiun**

##### **6530 Dana pensiun**

65301 Dana pensiun pemberi kerja

## Kategori K - Aktivitas Keuangan dan Asuransi

---

65302 Dana pensiun lembaga keuangan

### **66 Aktivitas penunjang jasa keuangan, asuransi dan dana pensiun**

#### **661 Aktivitas penunjang jasa keuangan, bukan asuransi dan dana pensiun**

##### **6611 Administrasi Pasar Keuangan**

66111 Pasar Modal (Bursa Efek)

66112 Bursa Berjangka (Komoditas)

##### **6612 Perdagangan perantara kontrak komoditas dan surat berharga**

66121 Penjamin emisi efek (underwriter)

66122 Perantara pedagang efek (broker dealer)

66123 Manager investasi

66124 Pedagang Berjangka

66125 Pialang Berjangka

66126 Kegiatan Penukaran Valuta Asing (Money Changer)

66127 Broker dan Dealer Valuta Asing

##### **6619 Aktivitas penunjang jasa keuangan lainnya**

66191 Lembaga kliring dan penjaminan

66192 Lembaga penyimpanan dan penyelesaian

66193 Biro administrasi efek

66194 Kustodian (custodian)

66195 Wali amanat (trustee)

66196 Lembaga pemeringkat efek

66197 Lembaga Kliring dan Penjaminan Berjangka

66198 Pengelola Sentra Dana Berjangka

66199 Aktivitas penunjang jasa keuangan lainnya ytdl

#### **662 Aktivitas penunjang asuransi dan dana pensiun**

##### **6621 Aktivitas penilaian risiko dan kerugian**

66210 Aktivitas penilaian risiko dan kerugian

##### **6622 Aktivitas agen, broker dan pialang asuransi**

66221 Aktivitas agen asuransi

66222 Aktivitas broker asuransi

66223 Aktivitas broker reasuransi

66224 Aktivitas pialang asuransi

## Kategori K - Aktivitas Keuangan dan Asuransi

---

66225 Aktivitas pialang reasuransi

### **6629 Aktivitas penunjang lainnya untuk asuransi dan dana pensiun**

66291 Aktuaria

66292 Aktivitas penunjang asuransi dan dana pensiun lainnya

### **663 Aktivitas manajemen dana**

#### **6630 Aktivitas manajemen dana**

66300 Aktivitas manajemen dana



## **L. Real Estat**

<b>Struktur KBLI Kategori L</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>1</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>2</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>4</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>4</b>



## Kategori L - Real Estat

---

### **68 Real estat**

#### **681 Real estat yang dimiliki sendiri atau disewa dan kawasan pariwisata**

##### **6811 Real estat yang dimiliki sendiri atau disewa**

68110 Real estat yang dimiliki sendiri atau disewa

##### **6812 Kawasan pariwisata**

68120 Kawasan pariwisata

##### **6813 Kawasan industri**

68130 Kawasan industri

#### **682 Real estat atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak**

##### **6820 Real estat atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak**

68200 Real estat atas dasar balas jasa (fee) atau kontrak



## **M. Aktivitas Profesional, Ilmiah dan Teknis**

<b>Struktur KBLI Kategori M</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>7</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>14</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>14</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>45</b>



## Kategori M - Aktivitas Profesional, Ilmiah dan Teknis

---

### **69 Aktivitas hukum dan akuntansi**

#### **691 Aktivitas hukum**

##### **6910 Aktivitas hukum**

- 69101 Aktivitas pengacara
- 69102 Aktivitas konsultasi dokumen hukum
- 69103 Aktivitas konsultan kekayaan intelektual
- 69104 Aktivitas notaris
- 69109 Aktivitas hukum lainnya

#### **692 Aktivitas akuntansi, pembukuan dan pemeriksa; konsultasi pajak**

##### **6920 Aktivitas akuntansi, pembukuan dan pemeriksa; konsultasi pajak**

- 69201 Aktivitas akuntansi, pembukuan dan pemeriksa
- 69202 Aktivitas konsultasi pajak

### **70 Aktivitas kantor pusat dan konsultasi manajemen**

#### **701 Aktivitas kantor pusat**

##### **7010 Aktivitas kantor pusat**

- 70100 Aktivitas kantor pusat

#### **702 Aktivitas konsultasi manajemen**

##### **7020 Aktivitas konsultasi manajemen**

- 70201 Aktivitas konsultasi pariwisata
- 70202 Aktivitas konsultasi transportasi
- 70203 Aktivitas kehumasan
- 70204 Aktivitas konsultasi investasi dan perdagangan berjangka
- 70209 Aktivitas konsultasi manajemen lainnya

### **71 Aktivitas arsitektur dan keinsinyuran; analisis dan uji teknis**

#### **711 Aktivitas arsitektur dan keinsinyuran serta konsultasi teknis ybdi**

##### **7110 Aktivitas arsitektur dan keinsinyuran serta konsultasi teknis ybdi**

- 71101 Aktivitas arsitektur
- 71102 Aktivitas keinsinyuran dan konsultasi teknis ybdi

#### **712 Analisis dan uji teknis**

##### **7120 Analisis dan uji teknis**

## **Kategori M - Aktivitas Profesional, Ilmiah dan Teknis**

---

- 71201 Jasa sertifikasi
- 71202 Jasa pengujian laboratorium
- 71203 Jasa inspeksi periodik
- 71204 Jasa inspeksi teknik instalasi
- 71205 Jasa kalibrasi/metrologi
- 71209 Analisis dan uji teknis lainnya

### **72 Penelitian dan pengembangan ilmu pengetahuan**

#### **721 Penelitian dan pengembangan ilmu pengetahuan alam dan ilmu teknologi dan rekayasa**

##### **7210 Penelitian dan pengembangan ilmu pengetahuan alam dan ilmu teknologi dan rekayasa**

- 72101 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Pengetahuan Alam
- 72102 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Teknologi dan Rekayasa
- 72103 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Kedokteran
- 72104 Penelitian dan Pengembangan Bioteknologi
- 72105 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Pertanian dan Peternakan
- 72106 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Perikanan dan Kelautan
- 72109 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Pengetahuan Alam dan Teknologi Rekayasa lainnya

#### **722 Penelitian dan pengembangan ilmu pengetahuan sosial dan humaniora**

##### **7220 Penelitian dan pengembangan ilmu pengetahuan sosial dan humaniora**

- 72201 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Pengetahuan Sosial
- 72202 Penelitian dan Pengembangan Linguistik dan Sastra
- 72203 Penelitian dan Pengembangan Agama
- 72204 Penelitian dan Pengembangan Seni
- 72205 Penelitian dan Pengembangan Psikologi
- 72206 Penelitian dan Pengembangan Sejarah
- 72209 Penelitian dan Pengembangan Ilmu Pengetahuan Sosial dan Humaniora lainnya

### **73 Periklanan dan penelitian pasar**

#### **731 Periklanan**

##### **7310 Periklanan**



## Kategori M - Aktivitas Profesional, Ilmiah dan Teknis

---

73100 Periklanan

### **732 Penelitian pasar dan jajak pendapat masyarakat**

#### **7320 Penelitian pasar dan jajak pendapat masyarakat**

73201 Penelitian pasar

73202 Jajak pendapat masyarakat

### **74 Aktivitas profesional, ilmiah dan teknis lainnya**

#### **741 Aktivitas perancangan khusus**

##### **7410 Aktivitas perancangan khusus**

74100 Aktivitas perancangan khusus

#### **742 Aktivitas fotografi**

##### **7420 Aktivitas fotografi**

74201 Aktivitas fotografi

74202 Aktivitas angkutan udara khusus pemotretan, survei dan pemetaan

#### **749 Aktivitas profesional, ilmiah dan teknis lainnya ytdl**

##### **7490 Aktivitas profesional, ilmiah dan teknis lainnya ytdl**

74901 Aktivitas penerjemah atau interpreter

74902 Aktivitas konsultasi bisnis dan broker bisnis

74909 Aktivitas profesional, ilmiah dan teknis lainnya ytdl

### **75 Aktivitas kesehatan hewan**

#### **750 Aktivitas kesehatan hewan**

##### **7500 Aktivitas kesehatan hewan**

75000 Aktivitas kesehatan hewan



**N. Aktivitas Penyewaan dan Sewa Guna  
Usaha Tanpa Hak Opsi,  
Ketenagakerjaan, Agen Perjalanan dan  
Penunjang Usaha Lainnya**

<b>Struktur KBLI Kategori N</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>6</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>19</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>28</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>45</b>



**Kategori N - Aktivitas Penyewaan dan Sewa Guna Usaha Tanpa Hak Opsi,  
Ketenagakerjaan, Agen Perjalanan dan Penunjang Usaha Lainnya**

---

**77 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi**

**771 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mobil, bus, truk dan sejenisnya**

**7710 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mobil, bus, truk dan sejenisnya**

77100 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mobil, bus, truk dan sejenisnya

**772 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi barang pribadi dan rumah tangga**

**7721 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi alat rekreasi dan olahraga**

77210 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi alat rekreasi dan olahraga

**7722 Aktivitas penyewaan kaset video, CD, VCD/DVD dan sejenisnya**

77220 Aktivitas penyewaan kaset video, CD, VCD/DVD dan sejenisnya

**7729 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi barang pribadi dan rumah tangga lain ytdl**

77291 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi alat pesta

77292 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi barang keperluan rumah tangga dan pribadi

77293 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi barang hasil pencetakan dan penerbitan

77294 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi bunga dan tanaman hias

77295 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi alat musik

77299 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi barang keperluan rumah tangga dan pribadi lainnya ytdl

**773 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mesin, peralatan dan barang berwujud lainnya**

**7730 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mesin, peralatan dan barang berwujud lainnya**

**Kategori N - Aktivitas Penyewaan dan Sewa Guna Usaha Tanpa Hak Opsi,  
Ketenagakerjaan, Agen Perjalanan dan Penunjang Usaha Lainnya**

---

- 77301 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mesin dan peralatan industri
- 77302 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi alat transportasi darat bukan kendaraan bermotor roda empat atau lebih
- 77303 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi alat transportasi air
- 77304 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi alat transportasi udara
- 77305 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mesin pertanian dan peralatannya
- 77306 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mesin dan peralatan konstruksi dan teknik sipil
- 77307 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mesin kantor dan peralatannya
- 77309 Aktivitas penyewaan dan sewa guna usaha tanpa hak opsi mesin, peralatan dan barang berwujud lainnya ytdl

**774 Sewa guna usaha tanpa hak opsi aset non finansial, bukan karya hak cipta**

**7740 Sewa guna usaha tanpa hak opsi aset non finansial, bukan karya hak cipta**

- 77400 Sewa guna usaha tanpa hak opsi aset non finansial, bukan karya hak cipta

**78 Aktivitas ketenagakerjaan**

**781 Aktivitas penempatan tenaga kerja**

**7810 Aktivitas penempatan tenaga kerja**

- 78101 Aktivitas penyeleksian dan penempatan tenaga kerja dalam negeri
- 78102 Aktivitas penyeleksian dan penempatan tenaga kerja luar negeri

**782 Aktivitas penyediaan tenaga kerja waktu tertentu**

**7820 Aktivitas penyediaan tenaga kerja waktu tertentu**

- 78200 Aktivitas penyediaan tenaga kerja waktu tertentu

**783 Penyediaan sumber daya manusia dan manajemen fungsi sumber daya manusia**

**Kategori N - Aktivitas Penyewaan dan Sewa Guna Usaha Tanpa Hak Opsi,  
Ketenagakerjaan, Agen Perjalanan dan Penunjang Usaha Lainnya**

---

**7830 Penyediaan sumber daya manusia dan manajemen fungsi sumber daya manusia**

78300 Penyediaan sumber daya manusia dan manajemen fungsi sumber daya manusia

**79 Aktivitas agen perjalanan, penyelenggara tur dan jasa reservasi lainnya**

**791 Aktivitas agen perjalanan dan penyelenggara tur**

**7911 Aktivitas agen perjalanan**

79111 Aktivitas agen perjalanan wisata

79112 Aktivitas agen perjalanan bukan wisata

**7912 Aktivitas biro perjalanan wisata**

79120 Aktivitas biro perjalanan wisata

**799 Jasa reservasi lainnya dan kegiatan ybdi**

**7991 Jasa informasi pariwisata**

79911 Jasa informasi pariwisata

79912 Jasa informasi wisata alam

**7992 Jasa pramuwisata dan interpreter wisata**

79921 Jasa pramuwisata

79922 Jasa interpreter wisata

**7999 Jasa reservasi lainnya ybdi ytdl**

79990 Jasa reservasi lainnya ybdi ytdl

**80 Aktivitas keamanan dan penyelidikan**

**801 Aktivitas keamanan swasta (pribadi)**

**8010 Aktivitas keamanan swasta (pribadi)**

80100 Aktivitas keamanan swasta

**802 Aktivitas jasa sistem keamanan**

**8020 Aktivitas jasa sistem keamanan**

80200 Aktivitas jasa sistem keamanan

**803 Aktivitas penyelidikan**

**8030 Aktivitas penyelidikan**

80300 Aktivitas penyelidikan

**81 Aktivitas penyedia jasa untuk gedung dan pertamanan**

**Kategori N - Aktivitas Penyewaan dan Sewa Guna Usaha Tanpa Hak Opsi,  
Ketenagakerjaan, Agen Perjalanan dan Penunjang Usaha Lainnya**

---

**811 Aktivitas penyedia gabungan jasa penunjang fasilitas**

**8110 Aktivitas penyedia gabungan jasa penunjang fasilitas**

81100 Aktivitas penyedia gabungan jasa penunjang fasilitas

**812 Aktivitas kebersihan**

**8121 Aktivitas kebersihan umum bangunan**

81210 Aktivitas kebersihan umum bangunan

**8129 Aktivitas kebersihan bangunan dan industri lainnya**

81290 Aktivitas kebersihan bangunan dan industri lainnya

**813 Aktivitas jasa perawatan dan pemeliharaan taman**

**8130 Aktivitas jasa perawatan dan pemeliharaan taman**

81300 Aktivitas perawatan dan pemeliharaan taman

**82 Aktivitas administrasi kantor, aktivitas penunjang kantor dan aktivitas penunjang usaha lainnya**

**821 Aktivitas administrasi kantor dan penunjang kantor**

**8211 Aktivitas penyedia gabungan jasa administrasi kantor**

82110 Aktivitas penyedia gabungan jasa administrasi kantor

**8219 Aktivitas foto kopi, penyiapan dokumen dan aktivitas khusus penunjang kantor lainnya**

82190 Kegiatan foto kopi, penyiapan dokumen dan aktivitas khusus penunjang kantor lainnya

**822 Aktivitas call centre**

**8220 Aktivitas call centre**

82200 Aktivitas call centre

**823 Penyelenggara konvensi dan pameran dagang**

**8230 Penyelenggara konvensi dan pameran dagang**

82301 Penyelenggara pertemuan, perjalanan insentif, konferensi dan pameran

82302 Event organizer

**829 Aktivitas jasa penunjang usaha ytdl**

**8291 Aktivitas debt collection dan biro kredit**

82910 Aktivitas debt collection dan biro kredit



**Kategori N - Aktivitas Penyewaan dan Sewa Guna Usaha Tanpa Hak Opsi,  
Ketenagakerjaan, Agen Perjalanan dan Penunjang Usaha Lainnya**

---

**8292 Aktivitas pengepakan**

82920 Aktivitas pengepakan

**8299 Aktivitas jasa penunjang usaha lainnya ytdl**

82990 Aktivitas jasa penunjang usaha lainnya ytdl



**O. Administrasi Pemerintahan,  
Pertahanan dan Jaminan Sosial Wajib**

<b>Struktur KBLI Kategori O</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>1</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>7</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>32</b>



**84 Administrasi pemerintahan, pertahanan dan jaminan sosial wajib**

**841 Administrasi pemerintahan dan kebijakan ekonomi dan sosial**

**8411 Kegiatan administrasi pemerintahan**

- 84111 Lembaga legislatif
- 84112 Penyelenggaraan pemerintah negara dan kesekretariatan negara
- 84113 Lembaga eksekutif keuangan, perpajakan dan bea cukai
- 84114 Lembaga eksekutif perencanaan
- 84115 Lembaga pemerintah non kementerian dengan tugas khusus
- 84119 Kegiatan administrasi pemerintahan lainnya

**8412 Administrasi pelayanan pemerintah bidang kesehatan, pendidikan, kebudayaan dan pelayanan sosial lain bukan jaminan sosial**

- 84121 Administrasi pelayanan pemerintah bidang pendidikan
- 84122 Administrasi pelayanan pemerintah bidang kesehatan
- 84123 Administrasi pelayanan pemerintah bidang perumahan dan lingkungan hidup
- 84124 Administrasi pelayanan pemerintah bidang kesejahteraan sosial
- 84125 Administrasi pelayanan pemerintah bidang keagamaan
- 84126 Administrasi pelayanan pemerintah bidang kebudayaan/kesenian/rekreasi/olahraga
- 84129 Administrasi pelayanan pemerintah bidang sosial lainnya bukan kesehatan, pendidikan, keagamaan dan kebudayaan

**8413 Kegiatan lembaga pemerintahan untuk menciptakan efisiensi produksi dan bisnis**

- 84131 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang pertanian
- 84132 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang pertambangan dan penggalan, listrik, air dan gas
- 84133 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang perindustrian
- 84134 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang komunikasi dan informatika
- 84135 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang konstruksi
- 84136 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang perdagangan dan pariwisata

## **Kategori O - Administrasi Pemerintahan, Pertahanan dan Jaminan Sosial Wajib**

---

- 84137 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang perhubungan
- 84138 Kegiatan lembaga pemerintahan bidang ketenagakerjaan
- 84139 Kegiatan lembaga pemerintahan untuk menciptakan efisiensi produksi dan bisnis lainnya

### **842 Penyediaan layanan untuk masyarakat dalam bidang hubungan luar negeri, pertahanan, keamanan dan ketertiban**

#### **8421 Hubungan luar negeri**

- 84210 Hubungan luar negeri

#### **8422 Pertahanan dan keamanan**

- 84221 Lembaga pertahanan dan angkatan bersenjata
- 84222 Angkatan darat
- 84223 Angkatan udara
- 84224 Angkatan laut

#### **8423 Ketertiban dan keamanan masyarakat**

- 84231 Kepolisian
- 84232 Pertahanan sipil
- 84233 Lembaga peradilan
- 84234 Badan nasional penanggulangan bencana dan pemadam kebakaran

### **843 Jaminan sosial wajib**

#### **8430 Jaminan sosial wajib**

- 84300 Jaminan sosial wajib

## **P. Pendidikan**

<b>Struktur KBLI Kategori P</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>1</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>5</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>14</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>31</b>





## Kategori P - Pendidikan

---

### 85 Pendidikan

#### 851 Pendidikan dasar dan pendidikan anak usia dini

##### 8511 Pendidikan dasar pemerintah

85111 Pendidikan sekolah dasar/madrasah ibtidaiyah pemerintah

85112 Pendidikan sekolah menengah tingkat pertama/madrasah tsanawiyah pemerintah

##### 8512 Pendidikan dasar swasta

85121 Pendidikan sekolah dasar/madrasah ibtidaiyah swasta

85122 Pendidikan sekolah menengah tingkat pertama/madrasah tsanawiyah swasta

##### 8513 Pendidikan anak usia dini

85131 Pendidikan taman kanak-kanak pemerintah

85132 Pendidikan taman kanak-kanak swasta/raudatul athfal/bustanul athfal

85133 Pendidikan kelompok bermain

85134 Pendidikan taman penitipan anak

85135 Pendidikan taman kanak-kanak luar biasa

85139 Pendidikan anak usia dini sejenis lainnya

#### 852 Pendidikan menengah

##### 8521 Pendidikan menengah umum/madrasah aliyah pemerintah

85210 Pendidikan menengah umum/madrasah aliyah pemerintah

##### 8522 Pendidikan menengah umum/madrasah aliyah swasta

85220 Pendidikan menengah umum/madrasah aliyah swasta

##### 8523 Pendidikan menengah kejuruan dan teknis/madrasah aliyah kejuruan pemerintah

85230 Pendidikan menengah kejuruan dan teknik/madrasah aliyah kejuruan pemerintah

##### 8524 Pendidikan menengah kejuruan/madrasah aliyah kejuruan swasta

85240 Pendidikan menengah kejuruan/madrasah aliyah kejuruan swasta

#### 853 Pendidikan tinggi

##### 8531 Pendidikan tinggi pemerintah

## Kategori P - Pendidikan

---

85311 Pendidikan tinggi program akademik pemerintah

85312 Pendidikan tinggi program non akademik pemerintah

### **8532 Pendidikan tinggi swasta**

85321 Pendidikan tinggi program akademik swasta

85322 Pendidikan tinggi program non akademik swasta

### **854 Pendidikan lainnya**

#### **8541 Pendidikan olahraga dan rekreasi**

85410 Jasa pendidikan olahraga dan rekreasi

#### **8542 Pendidikan kebudayaan**

85420 Pendidikan kebudayaan

#### **8543 Pendidikan lainnya pemerintah**

85430 Pendidikan lainnya pemerintah

#### **8549 Pendidikan lainnya ytdl**

85491 Jasa pendidikan manajemen dan perbankan

85492 Jasa pendidikan komputer (teknologi informasi dan komunikasi) swasta

85493 Pendidikan bahasa swasta

85494 Pendidikan kesehatan swasta

85495 Pendidikan bimbingan belajar dan konseling swasta

85496 Pendidikan awak pesawat dan jasa angkutan udara khusus pendidikan awak pesawat

85497 Pendidikan teknik swasta

85498 Pendidikan kerajinan dan industri

85499 Pendidikan lainnya swasta

### **855 Kegiatan penunjang pendidikan**

#### **8550 Kegiatan penunjang pendidikan**

85500 Kegiatan penunjang pendidikan

**Q. Aktivitas Kesehatan Manusia dan  
Aktivitas Sosial**

<b>Struktur KBLI Kategori Q</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>9</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>9</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>33</b>



## Kategori Q - Aktivitas Kesehatan Manusia dan Aktivitas Sosial

---

### **86 Aktivitas kesehatan manusia**

#### **861 Aktivitas rumah sakit**

##### **8610 Aktivitas rumah sakit**

- 86101 Aktivitas rumah sakit pemerintah
- 86102 Aktivitas puskesmas
- 86103 Aktivitas rumah sakit swasta
- 86104 Aktivitas poliklinik swasta
- 86109 Aktivitas rumah sakit lainnya

#### **862 Aktivitas praktik dokter dan dokter gigi**

##### **8620 Aktivitas praktik dokter dan dokter gigi**

- 86201 Aktivitas praktik dokter umum
- 86202 Aktivitas praktik dokter spesialis
- 86203 Aktivitas praktik dokter gigi

#### **869 Aktivitas pelayanan kesehatan manusia lainnya**

##### **8690 Aktivitas pelayanan kesehatan manusia lainnya**

- 86901 Aktivitas pelayanan kesehatan yang dilakukan oleh paramedis
- 86902 Aktivitas pelayanan kesehatan tradisional
- 86903 Aktivitas pelayanan penunjang kesehatan
- 86904 Aktivitas angkutan khusus pengangkutan orang sakit (medical evacuation)

### **87 Aktivitas sosial di dalam panti**

#### **871 Aktivitas sosial di dalam panti untuk perawatan dan pemulihan kesehatan**

##### **8710 Aktivitas sosial di dalam panti untuk perawatan dan pemulihan kesehatan**

- 87100 Aktivitas sosial di dalam panti untuk perawatan dan pemulihan kesehatan

#### **872 Aktivitas sosial di dalam panti untuk keterbelakangan mental, gangguan mental dan penyalahgunaan obat terlarang**

##### **8720 Aktivitas sosial di dalam panti untuk keterbelakangan mental, gangguan mental dan penyalahgunaan obat terlarang**

- 87201 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Penyandang Disabilitas

## Kategori Q - Aktivitas Kesehatan Manusia dan Aktivitas Sosial

---

Grahita

87202 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Penyandang Disabilitas Laras

87203 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Korban Penyalah Gunaan Narkotika, Alkohol , Psikotropika dan Zat adiktif (NAPZA)

### **873 Aktivitas sosial di dalam panti untuk lanjut usia dan penyandang disabilitas**

#### **8730 Aktivitas sosial di dalam panti untuk lanjut usia dan penyandang disabilitas**

87301 Aktivitas Sosial Pemerintah di Dalam Panti Untuk Lanjut Usia

87302 Aktivitas Sosial Swasta di Dalam Panti Untuk Lanjut Usia

87303 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Penyandang Disabilitas Netra

87304 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Penyandang Disabilitas Daksa

87305 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Penyandang Disabilitas Rungu Wicara

### **879 Aktivitas sosial di dalam panti lainnya ytdl**

#### **8790 Aktivitas sosial di dalam panti lainnya ytdl**

87901 Aktivitas panti asuhan pemerintah

87902 Aktivitas panti asuhan swasta

87903 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Anak yang Berhadapan dengan Hukum

87904 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Bina Remaja

87905 Aktivitas Sosial di Dalam Panti untuk Petirahan anak

87906 Aktivitas Sosial di Dalam Panti Sosial Karya Wanita

87907 Aktivitas Sosial di Dalam Panti Gelandangan dan Pengemis

87909 Aktivitas sosial di dalam panti lainnya ytdl

### **88 Aktivitas sosial di luar panti**

#### **881 Aktivitas sosial di luar panti untuk lanjut usia dan penyandang disabilitas**

##### **8810 Aktivitas sosial di luar panti untuk lanjut usia dan penyandang disabilitas**

88101 Aktivitas sosial pemerintah di luar panti untuk lanjut usia dan penyandang disabilitas

88102 Aktivitas sosial swasta di luar panti untuk lanjut usia dan

## **Kategori Q - Aktivitas Kesehatan Manusia dan Aktivitas Sosial**

---

penyanggang disabilitas

### **889 Aktivitas sosial di luar panti lainnya**

#### **8890 Aktivitas sosial di luar panti lainnya**

88901 Aktivitas sosial pemerintah di luar panti lainnya

88902 Aktivitas sosial swasta di luar panti lainnya





## **R. Kesenian, Hiburan dan Rekreasi**

<b>Struktur KBLI Kategori R</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>4</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>5</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>13</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>65</b>



## Kategori R - Kesenian, Hiburan dan Rekreasi

---

### **90 Aktivitas hiburan, kesenian dan kreativitas**

#### **900 Aktivitas hiburan, kesenian dan kreativitas**

##### **9000 Aktivitas hiburan, kesenian dan kreativitas**

- 90001 Aktivitas seni pertunjukan
- 90002 Aktivitas pekerja seni
- 90003 Aktivitas penunjang hiburan
- 90004 Jasa impresariat bidang seni
- 90005 Jurnalis berita independen
- 90006 Aktivitas operasional fasilitas seni
- 90009 Aktivitas hiburan, seni dan kreativitas lainnya

### **91 Perpustakaan, arsip, museum dan kegiatan kebudayaan lainnya**

#### **910 Perpustakaan, arsip, museum dan kegiatan kebudayaan lainnya**

##### **9101 Perpustakaan dan arsip**

- 91011 Perpustakaan dan arsip pemerintah
- 91012 Perpustakaan dan arsip swasta

##### **9102 Museum dan operasional bangunan dan situs bersejarah**

- 91021 Museum yang dikelola pemerintah
- 91022 Museum yang dikelola swasta
- 91023 Peninggalan sejarah yang dikelola pemerintah
- 91024 Peninggalan sejarah yang dikelola swasta
- 91025 Taman budaya
- 91029 Wisata budaya lainnya

##### **9103 Aktivitas kebun binatang, taman botani dan cadangan alam**

- 91031 Taman konservasi alam
- 91032 Taman nasional
- 91033 Taman hutan raya (Tahura)
- 91034 Taman wisata alam
- 91035 Suaka Margasatwa (SM) dan Cagar Alam (CA)
- 91036 Taman laut
- 91037 Taman buru, kebun buru dan areal buru
- 91038 Hutan lindung

## Kategori R - Kesenian, Hiburan dan Rekreasi

---

91039 Aktivitas taman konservasi alam lainnya

### **92 Aktivitas perjudian dan pertaruhan**

#### **920 Aktivitas perjudian dan pertaruhan**

##### **9200 Aktivitas perjudian dan pertaruhan**

92000 Aktivitas perjudian dan pertaruhan

### **93 Aktivitas olahraga dan rekreasi lainnya**

#### **931 Aktivitas olahraga**

##### **9311 Aktivitas operasional fasilitas olahraga**

93111 Fasilitas billiard

93112 Lapangan golf

93113 Gelanggang bowling

93114 Gelanggang renang

93115 Lapangan sepak bola

93116 Lapangan tenis lapangan

93117 Aktivitas pusat kebugaran/fitness center

93118 Sport centre

93119 Aktivitas fasilitas olahraga lainnya

##### **9312 Aktivitas klub olahraga**

93121 Klub sepak bola

93122 Klub golf

93123 Klub renang

93124 Klub tenis lapangan

93125 Klub tinju

93126 Klub bela diri

93127 Klub kebugaran/fitness dan binaraga

93128 Klub bowling

93129 Klub olahraga lainnya

##### **9319 Aktivitas lainnya yang berkaitan dengan olahraga**

93191 Promotor kegiatan olahraga

93192 Olahragawan, juri dan wasit profesional

93193 Aktivitas perburuan

93194 Badan regulasi dan liga olahraga

## Kategori R - Kesenian, Hiburan dan Rekreasi

---

93199 Aktivitas lainnya yang berkaitan dengan olahraga

### **932 Aktivitas rekreasi lainnya**

#### **9321 Aktivitas taman bertema atau taman hiburan**

93210 Aktivitas taman bertema atau taman hiburan

#### **9322 Daya tarik wisata alam**

93221 Pemandian alam

93222 Wisata gua

93223 Wisata petualangan alam

93229 Daya tarik wisata alam lainnya

#### **9323 Daya tarik wisata buatan/binaan manusia**

93231 Wisata agro

93232 Taman rekreasi/taman wisata

93233 Kolam pemancingan

93239 Daya tarik wisata buatan/binaan manusia lainnya

#### **9324 Wisata tirta**

93241 Arung jeram

93242 Wisata selam

93243 Dermaga marina

93249 Wisata tirta lainnya

#### **9329 Aktivitas hiburan dan rekreasi lainnya ytdl**

93291 Kelab malam dan atau diskotik

93292 Karaoke

93293 Usaha arena permainan

93299 Aktivitas hiburan dan rekreasi lainnya ytdl



## **S. Aktivitas Jasa Lainnya**

<b>Struktur KBLI Kategori S</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>8</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>18</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>23</b>





## Kategori S - Aktivitas Jasa Lainnya

---

### **94 Aktivitas keanggotaan organisasi**

#### **941 Aktivitas organisasi bisnis, pengusaha dan profesi**

##### **9411 Aktivitas organisasi bisnis dan pengusaha**

94110 Aktivitas organisasi bisnis dan pengusaha

##### **9412 Aktivitas organisasi profesi**

94121 Aktivitas organisasi ilmu pengetahuan sosial dan masyarakat

94122 Aktivitas organisasi ilmu pengetahuan alam dan teknologi

#### **942 Aktivitas organisasi buruh**

##### **9420 Aktivitas organisasi buruh**

94200 Aktivitas organisasi buruh

#### **949 Aktivitas organisasi lainnya**

##### **9491 Aktivitas organisasi keagamaan**

94910 Aktivitas organisasi keagamaan

##### **9492 Aktivitas organisasi politik**

94920 Aktivitas organisasi politik

##### **9499 Aktivitas organisasi keanggotaan lainnya ytdl**

94990 Aktivitas organisasi keanggotaan lainnya ytdl

### **95 Reparasi komputer dan barang keperluan pribadi dan perlengkapan rumah tangga**

#### **951 Reparasi komputer dan alat komunikasi**

##### **9511 Reparasi komputer dan peralatan sejenisnya**

95110 Reparasi komputer dan peralatan sejenisnya

##### **9512 Reparasi peralatan komunikasi**

95120 Reparasi peralatan komunikasi

#### **952 Reparasi barang keperluan pribadi dan perlengkapan rumah tangga**

##### **9521 Reparasi alat-alat elektronik konsumen**

95210 Reparasi alat-alat elektronik konsumen

##### **9522 Reparasi peralatan rumah tangga dan peralatan rumah dan kebun**

95220 Reparasi peralatan rumah tangga dan peralatan rumah dan kebun

##### **9523 Reparasi alas kaki dan barang dari kulit**

## Kategori S - Aktivitas Jasa Lainnya

---

95230 Reparasi alas kaki dan barang dari kulit

### **9524 Reparasi furnitur dan perlengkapan rumah**

95240 Reparasi furnitur dan perlengkapan rumah

### **9529 Reparasi barang keperluan pribadi dan perlengkapan rumah tangga lainnya**

95290 Reparasi barang rumah tangga dan pribadi lainnya

## **96 Aktivitas jasa perorangan lainnya**

### **961 Aktivitas jasa perorangan untuk kebugaran, bukan olahraga**

#### **9611 Aktivitas pangkas rambut dan salon kecantikan**

96111 Aktivitas pangkas rambut

96112 Aktivitas salon kecantikan

#### **9612 Aktivitas kebugaran**

96121 Aktivitas panti pijat

96122 Aktivitas SPA (Sante Par Aqua)

96129 Aktivitas kebugaran lainnya

### **962 Aktivitas binatu**

#### **9620 Aktivitas binatu**

96200 Aktivitas binatu

### **969 Aktivitas jasa perorangan lainnya ytdl**

#### **9691 Aktivitas pemakaman dan kegiatan ybdi**

96910 Aktivitas pemakaman dan kegiatan ybdi

#### **9699 Aktivitas jasa perorangan lainnya ytdl**

96991 Aktivitas vermak pakaian

96999 Aktivitas jasa perorangan lainnya ytdl

**T. Aktivitas Rumah Tangga Sebagai Pemberi Kerja; Aktivitas Yang Menghasilkan Barang Dan Jasa Oleh Rumah Tangga Yang Digunakan Untuk Memenuhi Kebutuhan Sendiri**

<b>Struktur KBLI Kategori T</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>2</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>3</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>3</b>



**Kategori T - Aktivitas Rumah Tangga Sebagai Pemberi Kerja; Aktivitas Yang Menghasilkan Barang dan Jasa Oleh Rumah Tangga Yang Digunakan Untuk Memenuhi Kebutuhan Sendiri**

---

**97 Aktivitas rumah tangga sebagai pemberi kerja dari personil domestik**

**970 Aktivitas rumah tangga sebagai pemberi kerja dari personil domestik**

**9700 Aktivitas rumah tangga sebagai pemberi kerja dari personil domestik**

97000 Aktivitas rumah tangga sebagai pemberi kerja dari personil domestik

**98 Aktivitas Yang Menghasilkan Barang Dan Jasa Oleh Rumah Tangga Yang digunakan untuk Memenuhi Kebutuhan Sendiri**

**981 Aktivitas yang menghasilkan barang oleh rumah tangga yang digunakan untuk memenuhi kebutuhan sendiri**

**9810 Aktivitas yang menghasilkan barang oleh rumah tangga yang digunakan untuk memenuhi kebutuhan sendiri**

98100 Aktivitas Yang Menghasilkan Barang Oleh Rumah Tangga Yang Digunakan Untuk Memenuhi Kebutuhan Sendiri

**982 Aktivitas yang menghasilkan jasa oleh rumah tangga yang digunakan untuk memenuhi kebutuhan sendiri**

**9820 Aktivitas yang menghasilkan jasa oleh rumah tangga yang digunakan untuk memenuhi kebutuhan sendiri**

98200 Aktivitas yang menghasilkan jasa oleh rumah tangga yang digunakan untuk memenuhi kebutuhan sendiri



## **U. Aktivitas Badan Internasional dan Badan Ekstra Internasional Lainnya**

<b>Struktur KBLI Kategori U</b>		<b>Jumlah</b>
<b>Golongan Pokok</b>	<b>(2 digit)</b>	<b>1</b>
<b>Golongan</b>	<b>(3 digit)</b>	<b>1</b>
<b>Subgolongan</b>	<b>(4 digit)</b>	<b>1</b>
<b>Kelompok</b>	<b>(5 digit)</b>	<b>1</b>





**Kategori U - Aktivitas Badan Internasional dan Badan Ekstra Internasional Lainnya**

---

**99 Aktivitas badan internasional dan badan ekstra internasional lainnya**

**990 Aktivitas badan internasional dan badan ekstra internasional lainnya**

**9900 Aktivitas badan internasional dan badan ekstra internasional lainnya**

99000 Aktivitas badan internasional dan badan ekstra internasional lainnya

